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ATENDER RECOMENDACIONES: CNDH
 
Para la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos, que preside Luis Raúl González 
Pérez, el Estado mexicano tiene que atender 
las recomendaciones del Relator especial 
de Naciones Unidas sobre Tortura, Juan 
Méndez. “Tenemos que reconocer que la 
tortura existe en México. Hay que atajarla, 
prevenirla y corregirla. Adicionalmente hay 
que favorecer todo aquello que coadyuve 
a evitar que se cometa esta violación a 
derechos humanos y por eso nosotros 
insistimos que más allá que las cifras se 
puedan aclarar esos diferendos”.

 
González Pérez sostuvo que “lo 

importante es retomar las acciones que 
permiten evitar que estas conductas se 
den en el país. Es inadmisible la tortura 
en México; un solo caso es indignante y 
desde luego que tenemos que buscar que 
haya una cultura de respeto a los derechos 
humanos y eso pasa por evitar que se 
cometan hechos como la tortura”. Subrayó 
que “en el país se tiene que prevenir la 
tortura y cuando se acredite se sancione 
a los responsables”.

El presidente de la CNDH insistió en llevar 
a cabo “acciones que corrijan un fenómeno 
que sí existe en el país. La tortura existe 
en el país y hay que evitarla. No se puede 
perseguir el delito cometiendo violaciones a 
derechos humanos. Lo importante también 
es que lo que se dijo por Naciones Unidas 
también es atendible”. Añadió que “en lo 
que debemos centrarnos es que ninguna 
tortura se debe repetir. Tortura que no 
es investigada y sancionada, puede ser 
propiciatoria de más violaciones”.

PROPUESTA LEGISLATIVA

Por omisión o por comisión también en 
el Congreso de la Unión estarían dentro 
de la misma estrategia al no legislar en 
donde si deberían hacerlo. De ahí que el 
obispo Raúl Vera presentará en la Cámara 
de Diputados una propuesta para que ésta 
incluya en la Constitución el derecho de 
todas las personas a no ser sometidas a 
desaparición, incluso en condiciones de 
suspensión de garantías. Explicó que el 
Congreso debe abrir las puertas a todo 
aquello que permita fortalecer la defensa 
de la vida y de las víctimas y  que la ley 
en la materia debe hacerse en diálogo con 
éstas “y debe llevar la sangre, el dolor, y 
sus lágrimas y entonces sí servirá esa ley”.

Raúl Vera precisó que el Congreso 
debe modificar el Artículo 73 de la 
Constitución para que se agreguen dos 
párrafos y con una nueva atribución para 
legislar en materia de todos los delitos 
establecidos como tales en los tratados 
internacionales, así como dos transitorios 
para expedir leyes generales en materia 
de desaparición forzada, en materia de 
tortura y otros tratos y penas crueles, 
inhumanas o degradantes; de ejecuciones 
extrajudiciales, ilegales o sumarias y de 
desplazamiento interno forzado, en un 
plazo no mayor de 180 días.

Así, la pelota está en la cancha de 
los más que bien pagados legisladores 
federales.

INSEGURIDAD FRENA PROGRESO
Otro dato que alarma en esta truculenta 

estrategia es el hecho de que la inseguridad 
en territorio nacional frena el progreso social 
del país. Actualmente, México está en la 
posición 53 de 133 lugares en el Índice de 
Progreso Social dados los problemas de 

seguridad personal, según la institución 
Social Progress Imperative (SPI).

En dicha escala, que se basa en 52 
indicadores agrupados en 12 categorías de 
acceso a servicios básicos y oportunidades 
en materias de salud, educación, vivienda, 
seguridad pública y respeto, entre otros, 
México obtiene un puntaje de 67.5 sobre 
100.   Cabe destacar que en el índice de 
2014, el país obtuvo un puntaje de 66.4.

De acuerdo con esa evaluación, México 
tiene mayores dificultades en términos de 
seguridad personal, cuya calificación es de 
35 puntos, puesto que los indicadores de 
tasas de homicidios, niveles de crímenes 
violentos, percepción de la criminalidad 
y terror político se consideran como 
disruptivos. La categoría de sustentabilidad 
aparece también reprobada, con 48.5 
puntos, dado el estrés que se genera 
sobre los recursos hídricos, y en acceso 
a información y comunicaciones, con 62.3 
puntos, se destaca que en el país no hay 
libertad de prensa y la oferta a proveedores 
de servicios es muy limitada.

DE LOS PASILLOS
David Korenfel confirmó su renuncia a 

la dirección de la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), tras el escándalo por el 
uso indebido de un helicóptero oficial. En 
una conferencia de prensa resguardada por 
elementos de seguridad, Korenfel precisó 
que asume las consecuencias de sus actos 
y que desde el primer momento presentó 
su renuncia al presidente Enrique Peña 
Nieto. Manifestó su “sincera disculpa” y 
añadió que como seres humanos somos 
susceptibles de cometer errores y “debemos 
tener la valentía de aceptarlo y asumir las 
consecuencias de ello”…

Todo lo anterior  se ve muy correcto, 
bien, hasta parecería que en verdad habrá 
cambios en muchas de las actitudes y de 
las actividades que, utilizando los medios 
del Estado los funcionarios realizan hasta 
para sus paseos familiares. Lástima que 
doña Angélica Rivera no pueda renunciar 
porque no tiene ningún cargo y no parece, 
aunque quien sabe si podría ser motivo 
de otra separación matrimonial. Por lo 
mismo estarían en los reflectores las 
hijas, los hijastros y hasta el ex marido 
de la pareja, sin contar con las amigas del 
medio artístico y los respectivos suegros 
y otros familiares…

Y no es que no puedan usar esas 
transportaciones, por supuesto que pueden 
hacerlo siempre y cuando de su bolsillo el 
señor Peña Nieto le pague a la línea que 
los lleva y los trae por todo el mundo para 
hacer sus compras lo que corresponde y 
que no sean estos gastos que se liquidan 
con nuestros impuestos la mejor forma de 
que el Ejército, la Armada, queden bien 
con el primer mandatario haciéndole el 
honor de poner a la disposición de su 
familia todas sus aeronaves, ya sea jets o 
helicópteros, o los terrestres. Recordamos 
como en los EU y pasados dos años de 
terminado un mandato presidencial hicieron 
que el hombre que ocupó el sitio de mayor 
poder en el mundo tuvo que pagar una 
transportación que hiciera su esposa 
para atender un asunto personal. Claro 
que esto fue allende nuestras fronteras 
¿Algún día veremos una acción similar?

 Esperamos su comentarios al correo:   
Lilia_arellano@yahoo.com; Facebook 
LiliaArellanoOficial y twitter @Lilia_
Arellano1.

•	 Urge	atender	señalamientos	de	ONU:	CNDH
•	 Prioritario	legislar	sobre	desapariciones:	AS
•	 Inseguridad	obstaculiza		progreso	social:	SPI
•	 Otra	gran	farsa	la	renuncia	de	David	Korenfel

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano
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No hay alcoholímetros porque no se tienen los 
recursos para comprarlos: Karim Cabrera Zegbe

En Tepic…

Se acabó la era del chantaje 
en SUTSEM: Pepe Espinoza 

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- “No hay que 
buscarle mucho, sin ninguna 
duda, la mejor estrategia para  
disminuir los accidentes viales 
es la propia concientización 
y la puesta en práctica de las 
recomendaciones que se emiten 
constantemente, entre estas: no 
manejar briagos, así que si se 
está en estado inconveniente 
es prudente tomar un taxi 
o pedir que alguien más se 
lleve el vehículo, ante todo se 
deben evitar poner en riesgo 
a los automovilistas y a los 
peatones, así como su propia 

integridad y su propia vida”. 
Así lo manifestó el Director 
de Tránsito y Vialidad del 
Ayuntamiento de Tepic, Karim 
Cabrera Zegbe.

Resaltó que al conducir un 
vehículo de motor, se tiene que  
actuar con toda responsabilidad 
y precaución, no debe conducir 
a exceso de velocidad, y sobre  
todo en necesario que  usen el 
cinturón de seguridad, ya que su 
uso  ha logrado salvar miles de 
vidas al año. “Está demostrado, 
que si usamos el cinturón y si 
actuamos respetando la ley, 
baja notablemente el índice 
de accidentes, eso es lo que 

se busca. La mayoría de los 
accidentes se pueden evitar, 
el alcohol y el volante no se 
llevan y siempre hay alguien 
que nos espera”. 

Cuestionado, acerca de que 
si como parte de las medidas de 
prevención, se podría aplicar el 
alcoholímetro, Karim  Cabrera, 
respondió: “el alcoholímetro es 
uno de los elementos utilizados 
para medir el nivel de alcohol 
en un conductor, sin embargo 
estos aparatos que son parte de 
las herramienta de la Dirección 
de Tránsito en la mayoría de 
las ciudades de la República; 
en la de Tepic se carecen de 

estos, aun cuando son 
de suma importancia, 
puesto que tienden a 
bajar los índices de 
accidentes, gracias 
a los operativos que 
se instalan y que 
inhiben el consumo excesivo 
de alcohol, por temor a ser 
detenidos, infraccionadoso se 
les retire el vehículo”.

Sin embargo el propio Director, 
comentó que no cuentan con 
el recurso para pedirlos, pues 
aunque, reconoció que son 
indispensables y se tiene el 
proyecto de obtenerlos, por 
lo  que aún no se tiene este 

instrumento, ni los fines de 
semana se hacen operativos 
especiales, para cachar a 
quienes conduzcan tomados, 
pese a ello dijo que los agentes 
de Tránsito Municipales están 
al tanto de estas situaciones, 
“estamos convencidos que 
el contar con esta clase de 
instrumentos es bueno, pero en 
estos momentos , no se tienen 
posibilidades de adquirirlos”, 
concluyó.

Por Germán Almanza 

A menos de una semana de 
iniciadas las campañas políticas, 
quien coordina la política interna 
del estado, el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, le respondió a la líder del 
SUTSEM. Águeda Galicia Jiménez, 
sobre la posibilidad de que ésta 
se presente ante la PGR para 
aclarar supuestas denuncias en su 
contra y, por otro lado, a denunciar 
al gobierno estatal por el acoso 
político al que, según ella, se le 
ha expuesto.

La confrontación no parece 

terminar entre Sindicato y Gobierno. 
Por un lado, la lideresa sindical 
más longeva en la historia reciente 
de Nayarit acusa y señala una 
campaña en su contra con un 
dejo gubernamental, mientras que 
el Gobierno denuncia presiones 
para apuntalar o no las acciones 
de gobierno y que todo se dirima 
en la legalidad.

Todo ha llegado a tal punto 
que esta mañana el Secretario 
General de Gobierno afirmó que 
“se terminó la era del chantaje”, 
y se deslindó de las acusaciones 
de la líder sindical. Abundó que 

se seguirá trabajando a favor del 
trabajador; “nosotros seguiremos 
trabajando hombro con hombro, 
muy fuertemente, con el trabajador; 
llevamos ya cerca de seis meses 
con el tema de esta controversia. 
Ahí seguimos, cumpliendo con 
los trabajadores en tiempo y en 
forma con su nómina, con su pago, 
cumpliendo en tiempo con las 
prestaciones, cumpliendo en forma 
con lo que es la parte administrativa: 
permisos, préstamos, etcétera, y 
no hemos tenido absolutamente 
ningún problema”, aseveró.

Esta confrontación continúa 
con un tamiz electoral, y sobre 
todo en época de campañas. 
José Trinidad llamó a terminar 
con las campañas negras que se 
desatan para provocar miedo en los 
ciudadanos, citó como ejemplo el 
robo de infantes. “En época electoral 
quieren crecer haciendo ataques 
al gobierno, haciendo ataques a 
las instituciones, y bueno, logran 
desestabilizar de alguna manera 
para quien se la cree”, concluyó.

El tiempo encontrará un lugar 
correspondiente a los actores 
políticos de esta controversia: Un 
gobierno que no acepta la presión 
para definir actos de gobierno y 
la línea de negociación de una 
lideresa, que lleva más de 30 años 
negociando.

Por: Bertha Alvarez.

El payaso,, "Larry Cañongas" 
presentó hoy una demanda ante la 
Fiscalía General contra el presidente 
municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez, mejor conocido como 
Layin, por el delito de amenazas 
de muerte en contra de éste y su 
familia. Evidentemente enojado y 
con lágrimas de impotencia, el artista 
urbano de critica política, narra 
que el sábado pasado se dirigía 
rumbo a la playa del Borrego en 
compañía de sus tres hijos cuando 
fue interceptado por una veintena 
de hombres armados entre estos 
uniformados de la policía municipal 
de San Blas, encabezados por 
el controvertido Layín 
quien amenazante le 
dijo "te va a cargar la 
chingada" Furibundo, el 
payaso " Larry Cañongas" 
presentó ante los medios 
el expediente de la 
denuncia porque dijo 
temer por su vida y retó 
a Hilario Ramírez a no 
meterse con su familia, 

"te reto a que solos tu y yo nos 
partamos en la madre", le dijo el 
payaso al Layín.

Completamente desencajado, 
el payaso que ironiza en su 
muro personal de facebbok con 
los personajes de la política, 
funcionarios y alcaldes, dijo tenerle 
miedo al "Layin sicario" no al "Layín 
payaso" quien durante la amenaza 
directa le garantizó que iba a ser 
gobernador de Nayarit "y si Ney 
me da dinero para mi campaña, 
es mi pedo". Dijo personalmente 
dará seguimiento a la denuncia 
que presentó al sentirse vulnerado 
ya que de acuerdo a sus palabras, 
Layin le dijo que si en ese momento 
quería "me mataba".

“Te reto a unos madrazos 
Layín”: Payaso Larry Cañongas 
 *Afirma el payaso que Layín lo amenazó 

de muerte 
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* Los operadores presentaron demanda en la Junta Local de Conciliación 
y Arbitraje, mientras que otros aceptaron la liquidación, con sumas por 

debajo de lo que les correspondía.
* “¡Se aprovecharon de la necesidad, tenemos deudas, hijos en la 

escuela!”…

15 choferes de combi Insurgentes 
demandan despido injustificado

*Por el Partido Nueva Alianza

Quién es José Manuel Quintanilla Rentería?, 
candidato  a diputado federal por el II distrito  

Por Oscar Verdín Camacho 

14 conductores de combis y una 
secretaria presentaron demanda 
por despido injustificado en contra 
de la Alianza de Autotransportes 
Tepic-combis de la ruta Insurgentes.

La demanda fue interpuesta en 
la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje (JLCA) luego de estar en 
desacuerdo con la suma de dinero 
con que se pretendió liquidarlos, 
en la última semana de febrero 
pasado.

La noche del 23 de febrero, los 
aproximadamente 25 operadores 
de combis de la ruta Insurgentes 

en Tepic fueron concentrados en 
el taller de la empresa, por la calle 
Islas de Cuba, colonia Islas, y ahí 
se les hizo saber que la empresa 
ya no podía sostener el ritmo de 
gastos, por lo que se anunció la 
liquidación de todos. Esa noche los 
conductores entregaron las llaves 
de los vehículos de transporte 
público.

Para el día 25, ya en la Junta 
Local y luego de superar altercados, 
se divulgó a cada trabajador el 
monto ofrecido y aproximadamente 
10 de ellos lo aceptaron, aunque 
la respectiva suma está por debajo 
de lo que por ley les corresponde

“¡Se aprovecharon de la 

necesidad, tenemos deudas, hijos 
en la escuela!”, exclamó uno de 
los trabajadores.

Localizado en la Junta Local 
de Conciliación, Ampelio Herrera, 
uno de los demandantes, explicó 
que los patrones en realidad 
buscaban mayores beneficios, 
pero sólo para ellos: por ejemplo, 
dijo, los conductores de la ruta 
Insurgentes ahora no cuentan con 
Seguro Social y les aumentaron a 
700 pesos la cuota diaria, cuando 
hasta antes del despido era de 
600 pesos (la jornada completa 
inicia al mediodía, por la noche 
se llevan la combi a sus casas 

Por Germán Almanza 

En entrevista Para Gente y Poder el 
candidato a diputado federal por el segundo 
distrito señaló que en este momento si fueran 
las elecciones sería el triunfador, con la 
fuerza y apoyo de las organizaciones que 
compone el Frente Único de Trabajadores 
de Nayarit   

En ese sentido señaló,  que, “en el ámbito 

y reinician el trabajo la mañana 
siguiente hasta la hora del relevo).

Varios de los choferes que 
aceptaron la indemnización 
regresaron a la citada ruta, pero 
con  las nuevas condiciones 
laborales. En cambio, de los que 
decidieron presentar demanda 
algunos consiguieron empleo como 
taxistas o en algún otro oficio. 
Unos más enfrentan problemas de 
desempleo. Varios de ellos tenían 
antigüedad de más de 15 años en 
la ruta Insurgentes, prácticamente 
desde su apertura.

Los quejosos claman ayuda 
del Gobierno del Estado para 
una pronta solución, debido a 
las necesidades económicas que 
enfrentan. 

Además de Ampelio Herrera, 
los quejosos son: Javier Méndez, 
Xóchitl Macedo, Mario Venancio 
Aguilar, Guadalupe Zavala, Antonio 
Zepeda, José Luis Brambila, así 
como Ernesto Soto y su hijo José 
Luis Soto. 

La lista la completan: Gustavo 
Suárez, Miguel Ángel Lira, Edmundo 
Flores, Miguel Ángel López, Abel 

Ruiz y Carmen Jiménez, quien se 
desempeñaba como secretaria.

Según fue narrado, en una 
audiencia de conciliación los 
conductores pretendían que la parte 
patronal aceptara indemnizarlos 
con un salario de 250 pesos diarios, 
pero se les ofrecieron 85 pesos y 
luego 90, pero no más. Ampelio 
Herrera añadió que uno de los 
representantes de la empresa 
dijo que sólo disponían de 400 
mil pesos para distribuirlos entre 
todos, a lo que no estuvieron de 
acuerdo. Estima que la liquidación 
en conjunto debería superar el 
millón de pesos.

Pero apremiados por la 
necesidad económica, varios 
de los conductores aceptaron la 
liquidación, mientras que la mayoría 
decidió recurrir a la demanda.

El martes siete, Herrera, quien 
encontró trabajo como taxista, fue 
avisado que el asunto lo conocerá 
la Junta Local número 5.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO 
al robo de notas) 

de la participación sindical, tuve el honor de representar a los trabajadores de la 
educación en diversos espacios de 
la estructura sindical en el contexto 
de la Sección 49 del SNTE, desde 
el centro de trabajo , la delegación 
y el Comité Ejecutivo Seccional 
donde además de haber ocupado 
diversas responsabilidades tuve 
el honor de asumir la Secretaria 
General de 1998 al 200, así 
como de haber representado a 
mi organización sindical en los 
estados de Chiapas, Yucatán, 
Colima y Guanajuato; hoy me 
horno en presidir la Federación 
Democrática de Sindicatos de 
Servidores Públicos en Nayarit 
y formar parte de la presidencia 
colegiada del Frente Único de 
Trabajadores de Nayarit”.

Agregó, “Soy Maestro Normalista 
y en el ejercicio de la práctica 

docente, la vida me brindó la oportunidad 
de servir a distintas generaciones de 
niños. Adolescentes y adultos como 
maestro frente a grupo en los niveles de 
educación primaria, secundaria, especial, 
trabajo social y educación superior, 
además de haber promovido y fundado 
espacios para la educación pública como 
la Escuela Secundaria Técnica Número 8 
“Fernando Montaño” que hoy funciona en 
el Fraccionamiento Jacarandas”.

Finalmente manifestó que, “en la 
representación popular ocupe la Diputación 
Federal por el III Distrito de Nayarit en la 
LVIII Legislatura, (2000-2003) desde  donde 
participe en el impulso y aprobación de 
diversas iniciativas inherentes al desarrollo 
social relacionadas con la escuela pública, 
la seguridad social y la trasparencia, en 
esta responsabilidad formé parte de las 
Comisiones de Seguridad Social, Pesca 
y Turismo”
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* La diabetes, junto con la obesidad, la hipertensión y la dislipidemia, 
son enfermedades crónico degenerativas no trasmisibles.

Necesario modificar los hábitos 
alimenticios y hacer deporte: Pavel Plata 

*Para lograr disminuir en la entidad los casos de diabetes mellitus, 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.-“Uno de los 
graves problemas de salud 
que padecen los nayaritas en 
los tiempos actuales es la 
diabetes mellitus;la diabetes, 
junto con la obesidad, la 
hipertensión y la dislipidemia 
son enfermedades crónico 
degenerativas no trasmisibles. 
Hace un mes, ingresando al 
puesto nosotros, nos dimos la 
tarea de hacer una campaña 
estatal sobre prevención de la 
diabetes, la hipertensión, sobre la 
dislipidemia y la obesidad ya que 
efectivamente son enfermedades 
crónico degenerativas que tiene 
un efecto en la sociedad muy 
alto y este problema; al igual que 
todos los que tienen que ver con 
la salud, debe atenderse y sobre 

todo prevenirse”. Así lo informó 
el  Secretario de Salud en la 
entidad Dr. Pavel Plata Jarero. 

Agregó que “en los efectos 
colaterales como son el infarto 
agudo al miocardio, la insuficiencia 
renal aguda o crónica y bueno 

la prevalencia va en aumento 
porque por la falta de cultura, 
tenemos que mejorar lo que 
es el entorno familiar, tenemos 
que mejorar las condiciones 
generales en elestilo de vida 
diferentes más saludable hacer 
ejercicio comer más sano y 
bueno son muchos factores. Sin 
embargo nosotros como salud 
hemos hecho la parte que es la 
prevención detectar a temprana 
edad casos de diabetes juvenil 
tipo dos, e hipertensos, para con 
eso prevenir las enfermedades.

Remarcó que quienes son más 
propensos a padecer la diabetes 
mellitus son los hombres: “pero 
es por cuestiones genéticas o 
hereditarios y también tiene mucho 
que ver el tipo de alimentación 
que consumimos día a día”.

Por Edmundo Virgen

El Secretario General de 
Gobierno, José Espinosa Vargas, 
informó ante comunicadores 
locales que el estado se deslinda 
totalmente de las acusaciones 
vertidas por la dirigente del 
SUTSEM, Águeda Gal ic ia 
Jiménez, quien este jueves 
por la mañana acudió ante un 

Ministerio Público Federal, para 
denunciar supuestas acusaciones 
y ofensas anónimas recibidas a 
su persona por parte de ciertos 
funcionarios que laboran en la 
administración estatal y que la 
vinculan en actividades ilegales.

Ante estas acusaciones 
consideradas sin fundamento, 
el funcionario ratificó el respeto 

institucional a la dirigente 
sindical y remarcó que no 
solo el gobierno del estado se 
deslinda de tales imputaciones, 
sino que se suman a su interés 
de investigar a fondo todos los 
temas relacionados con actos 
de corrupción al interior del 
sindicato y con algunas otras 
situaciones que se han venido 
ventilando en las diversas 
reuniones que se han sostenido 
entre la autoridad estatal y 
la dirigente de la burocracia.

 José Espinosa Vargas añadió, 
que en los temas estrictamente 
laborales la autoridad estatal 
seguirá trabajando hombro con 
hombro con los trabajadores 
y mientras se resuelven los 
conflictos legales con el sindicato, 
el gobierno seguirá cumpliendo 
con la nomina, con los pagos, 
seguirá cumpliendo a tiempo 
con las prestaciones, toda vez 
que el SUTSEM ha sido y sigue 
siendo un sindicato consentido 
del gobierno, pero lo que no 
se aceptan son los chantajes 
y las presiones para conseguir 
aumentos salariales que ya son 
imposibles de otorgar, dado que 
los presupuestos del estado y 
municipios cada vez son más 
limitados.

Aclaró el funcionario, que 
el gobierno no se confronta 
con ningún sindicato, pero 

Rafael González Castillo 

La mayoría de los burócratas 
que acompañaron a Águeda 
Galicia Jiménez   a las oficinas 
de la PGR están de vacaciones y 
muy pocos  pidieron permiso sin 
goce de sueldo. La información 
la proporcionaron directamente 
los sindicalizados quienes se 
dijeron molestos porque en días 
pasados de manera anónima 
se presentó una denuncia por 
la desaparición del fondo de 
pensiones, lavado de dinero 
en contra de la señora y de su 
familia.

En la  Procuraduría General de 
la República  Galicia Jiménez y 
sindicalizados  exigieron se aclare  
la  dificultad  porque Águeda  
no maneja los recursos para el 
retiro, ni compra los uniformes, 
ni dispone  de los recursos del 
gremio lo que daña su prestigio 
de ella  y  de sus parientes.

Durante  la visita a la 
dependencia la guía de los 
burócratas del estado y municipios 
recibió la solidaridad de la 
diputada  perredista, Sonia Ibarra 

y de integrantes  del Frente Único 
de Trabajadores  de la entidad.

En el lugar la legisladora  
y los representantes de los 
sindicatos que se solidarizaron 
con Águeda  señalaron  que las 
acciones en contra de la lideresa 
de los basificados del estado y 
municipios es una arbitrariedad  
que viola los  derechos sindicales  
y humanos de los burócratas y 
de su representante.

Por su parte el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, dijo 
que el estado se mantiene  al 
margen del problema porque es 
un asunto entre sindicalizados 
que deben resolver ellos y 
el Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje. El funcionario también 
afirmó que la señora  miente  
cuando señala que el estado 
es quien la involucra en asuntos  
de lavado de dinero.

Así mismo Espinoza Vargas  
retó a Galicia Jiménez a que 
pruebe que ellos buscan causarle 
problemas en el  Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios.         

Alega	Águeda	que	el	estado	la	
acusó	de	lavar	dinero	y	el	Secretario	

de	Gobierno	la	desmintió

Gobierno se deslinda de acusaciones ante la 
PGR de la líder del SUTSEM: José Espinosa 

definitivamente no se pueden 
aceptar peticiones de la dirigencia 
cuando no hay manera de 
concederlas y la supuesta 
confrontación entre gobierno y 
sindicato no existe, lo que existe 
es trabajo, ya que el gobierno y 
los sindicalizados trabajan cada 
quien en lo suyo, esto es lo 
importante, que cada trabajador 
cumpla con la obligación para la 
que fue contratado.

Por último indicó, que la caída 
en los precios internacionales del 

petróleo genero un recorte a los 
presupuestos de los estados, y 
no permite cumplir con aumentos 
salariales desproporcionados, por 
lo que, tanto el estado como los 
ayuntamientos, deberán adoptar 
medidas para que puedan cumplir 
con los compromisos contraídos 
con la base laboral, todo ello 
sin lastimar las percepciones 
del trabajador y así llegar a 
negociaciones que sean viables, 
porque la era del chantaje ya se 
acabo,  concluyó el funcionario 
estatal.
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Sonia Ibarra presentará 
iniciativa contra violencia política

Política6

* Pretender ahora legislar a favor de la corrupción y abusos de 
dirigentes sindicales, están saliendo muy delicaditos los diputados 

del PRD, no quieren que nadie los critique por sus barrabasadas.

Al Congreso de la Unión.

Con la llegada de nuevos legisladores 
todos haremos equipo con el presidente 

de México: Hilaria Domínguez
Por: Martín García 

Bañuelos.

Tepic.-La Senadora por 
nuestro estado,  Hi lar ia 
Domínguez Arvizu, ha estado 
cercana a los candidatos 
priístas, motivándolos desde 
el arranque de la campaña, 
haciéndoles saber, que con 
la votación arrolladora de la 
ciudadanía el próximo 7 de 
Junio los tres candidatos del 
tricolor estarán atendiendo 
desde la Cámara Baja todas y 
cada una de las necesidades 
de los nayaritas.

Por lo que agregó, “por 
primera vez en la historia de 
Nayarit, somos tres Senadores 
priístas, y estamos preparados 
para seguir sirviendo a nuestros 
representados, por lo que con 
la llegada de los compañeros 
legisladores federales al 

Congreso de la Unión, todos 
juntos haremos equipo con las 
estrategias del Presidente de 
México, Enrique Peña Nieto, 
en su grandes proyectos de 
nación”.

Por lo que enfatizó, “tenemos 
que trabajar de manera ardua 
en los tres distritos que 
comprende nuestro estado, 
por lo que apoyaremos en el 

Distrito Uno a nuestro gran 
compañero, Efraín “Gallo” 
Arellano Núñez, en el Distrito 
Dos, acompañaremos con gran 
entusiasmo al amigo Gianni 
Raúl Ramírez Ocampo, y en 
el Tercer Distrito, estaremos 
haciendo lo propio con nuestra 
compañera María Jasmine 
Bugarín Rodríguez”.

Por último, señaló, “pero 
vayamos paso a paso, que 
la gente se sienta arropada 
por nuestros candidatos, que 
sientan el apoyo de ellos, sin 
falsas posturas, porque ya se ha 
demostrado que los priístas han 
hecho mejor labor social que 
otros, los amigos campesinos, 
pescadores y demás, después 
de la victoria del tricolor, 
sentirán que nunca han estado 
solos en sus problemas y 
contarán con nuevos amigos 
desde el Congreso de la Unión.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Todo hace pensar 
y creer, sobre todo por el actuar de 
los diputados, que están saliendo 
muy delicaditos y que no permitirán 
que nadie, absolutamente nadie 
los critique en su actuar que en 
su mayor parte es nefasto, por 
lo que ahora se pretende legislar 
contra la violencia política y para 
ello, la coordinadora de la bancada 
perredista, la diputada Sonia Ibarra 
Fránquez anuncia que estará 
presentando una iniciativa contra 
este tipo de violencia.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic- “Para estas elecciones 
federales electorales del 2015, 
quiero decirte que el Partido 
del Trabajo ya se encuentra 
listo y preparado para echarle 
toda la carne al asador, con 
nuestra candidata por el Tercer 
Distrito, Mariel Duñalds Ponce, 
donde iremos en coalición con 
el PRD, para enfrentar esta 
contienda electoral próxima”, 
así lo manifestó en entrevista el 
Comisionado Político Nacional 
del PT en el Estado, Pedro 
Roberto Pérez Gómez.

Indicó al respecto que existen 
amplias oportunidades de triunfo 
por el simple hecho de que 
la candidata es del municipio 
que definirá la elección en 
el Distrito Tres, y con mucho 
peso electoral, que sin duda 
alguna nos alzaremos con la 
victoria, por ser ella una mujer 
que sabemos no les va a fallar 
a sus representados, ya que 
tiene una gran trayectoria de 
trabajo que la identifica y que 
tiene como referencia para ser 
ganadora por ese distrito, que 
comprende once municipios de 
la entidad nayarita.

Asimismo añadió, que la 
coalición  del PT-PRD no 
solamente tiene la posibilidad 

de ganar en el Distrito Tres, sino 
que también hay la posibilidad 
de poder ganar el Distrito Uno, 
porque nuestro candidato el 
doctor Saulo Lora Aguilar, ya 
ganó una contienda a presidente 
municipal, y puede volver a 
ganar dijo, ahora como diputado 
federal en esta contienda del 
2015.

“De igual manera, con el 
maestro Francisco Javier 
Castel lón Fonseca, como 
candidato por el Segundo 
Distrito Electoral y con su basta 
experiencia en materia de 
legislar, estamos seguros, que 
la gente con su voto de nueva 
cuenta lo llevará a ocupar una 
curul en la próxima legislatura, 
es por ello que tendremos una 
coalición ganadora en los tres 
distritos electorales en el mes 
de Junio”, externó el dirigente 
petista. 

Finalmente agregó, Pedro 
Roberto Pérez Gómez, que el 
Partido del Trabajo cuenta con 
toda la estructura que necesita 
para poder ganar en coalición 
con el PRD en los tres distritos, 
“ya que contamos con cuadros 
que reúnen el perfil adecuado 
y con la garantía de servir a la 
ciudadanía ya como diputados 
federales desde el Congreso de 
la Unión, brindarles la atención 
necesaria en todas las demandas 
que requieran

Tenemos muchas posibilidades 
de triunfo en los tres distritos: 

Pérez Gómez

Asegura el Comisionado del PT en Nayarit

Lo anterior lo anunció cuando se 
presentó en las instalaciones de la 
PGR en la entidad, para acompañar 
a la dirigente del SUTSEM, Águeda 
Galicia Jiménez, a declarar contra el 
gobierno, a quien lo están señalando 
de calumniar, difamar y fabricar 
delitos contra dicha lideresa.

Dicha iniciativa que estará 
presentando será contra Violencia 
Política Contra el Sindicalismo, ya 
que dijo que estas persecuciones 
que se hacen contra dirigentes de 
organizaciones sindicales, es muy 
grave y que cada día en Nayarit, 
se están agravando ya que su 
incidencia va en crecimiento y que 

eso no se puede permitir, dijo la 
diputada del PRD.

Acusó también la legisladora de 
que el gobierno está actuando con 
totales violaciones a los derechos 
laborales de los trabajadores, 
violando con ello los derechos 
humanos, y que dichas violaciones 
son una práctica generalizadas y 
no aisladas.

La presentación de esta iniciativa, 
se estará realizando en este mismo 
periodo de sesiones, ya que urge 
su aprobación, para no permitir 
estos abusos y excesos del poder, 
señaló Sonia Ibarra.
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*Llegan pipas y les venden el agua.

*No quiero ser una carga para la UAN, dijo.

7

Castellón Fonseca renuncia 
a la pensión vitalicia

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Hasta nuestra redacción, 
llegaron quejas de numerosos 
habitantes de la colonia Adolfo 
López Mateos, los cuales están 
inconformes por el mal servicio 
que está prestando el Sistema 
de Agua Potable en Tepic, ya 
que son varios meses que están 
sufriendo a causa de la falta de 
este vital líquido, motivo por el 
cual le piden al alcalde, Leopoldo 
Domínguez, que cuando menos 
envíe pipas para que distribuyan 
agua en los hogares, que tanta 
falta hace.

Asimismo, indicaron los 
afectados que el edil, Polo 
Domínguez, hace más de quince 
días, hizo una reunión sorpresiva 
y sin avisar a los colonos de 
dicha colonia, donde solamente 
acudieron alrededor de cuando 
mucho seis u ocho personas, 
mencionándoles a los ahí 
presentes que nada más a los 
que estuvieron presentes se les 
iba a mandar el abastecimiento 
del vital líquido, por medio de 
un transporte distribuidor al día 
siguiente, y si les cumplió.

Para lo cual se surtieron de 
agua estas personas, y que 

en los días siguientes ante 
la falta de este vital líquido, 
surtieron sus tambos y pilas, a 
través de otros transportes que 
hacían  jugoso negocio con ellos, 
aprovechándose de la situación 
en que se encuentran dichos 
hogares, y manifestaron que a 
la hora de ir a pagar el recibo 
del agua potable, también van a 
reclamar que se les descuente 
lo que están pagando a otras 
empresas distribuidoras de agua.

De igual manera, mencionaron, 
que ante la falta del vital liquido 
en sus hogares llaman a otras 
pipas distribuidoras de agua para 
almacenar en sus pilas o cubetas 

y cubrir sus necesidades de 
aseo y del hogar, “pero sale caro 
estar comprando agua y todavía 
nos llega el recibo puntual para 
pagarle al SIAPA el aire que nos 
llega a nuestras casas”, dijeron 
los quejosos 

Abundaron al respecto, que 
muy a lo lejos le abren a la llave 
que abastece a los hogares solo 

unas minutos y que no alcanzan 
a llenar ni siquiera una cubeta de 
20 litros, motivo por lo que dijeron 
que se espera que a la brevedad 
se normalice este servicio que al 
parecer dicen los quejosos, nunca 
lo van a solucionar, ya que algunas 
familias que están más en lo alto, 
son los que sufren más por este 
problema de abastecimiento de 
agua potable. 

Siguen sin agua potable habitantes 
de la colonia Adolfo López Mateos 

Por Mario Luna 

Francisco Javier Castel lón 
Fonseca, candidato a Diputado 
Federal por el Distrito 2 por la 
coalición integrada por el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) 
y el Partido del Trabajo (PT), deja 
de manifiesta su congruencia y 
compromiso como universitario, 
al renunciar a la pensión vitalicia 
como ex rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), cifra 
que actualmente asciende a más de 
600 mil pesos anuales y equivalente 
a más de 8 mil salarios mínimos.

El candidato que encabeza la ruta 
del cambio, renuncia a este derecho 
que se encuentra contemplado en 
la normatividad universitaria y al 
beneficio que actualmente pueden 
acceder los universitarios que han 
ocupado la responsabilidad más 
importante de la máxima casa de 
estudios; “No quiero ser una carga 
para la UAN” puntualiza Javier 
Castellón.

Aseguró Javier Castellón, queno 

solo renuncia a la pensión por 
un acto de justicia por los bajos 
sueldos que tienen los profesores 
en la universidad, por razones 
históricas y de desatención por 
parte de la autoridad hacia ellos, 
sino también por cuestiones de 
viabilidad económica.

El candidato que garantiza que 
la voz de la sociedad pueda ser 
escuchada para ser atendidas en el 
Congreso de la Unión, se encuentra 
en la persona de Javier Castellón, 
porque conoce de la problemática 
que sufren los tepicenses, ya que 
todas las decisiones que ha tomado, 
han sido congruentes y con gran 
responsabilidad.

Javier Castellón, vive del salario que 
percibe como universitario, cuenta 
con tiempo completo nivel C, adscrito 
a la Unidad Académica de Economía 
(UAC), de la cual tuvo la oportunidad 
de ser su director; esta información 
puede ser verificada consultando 
las listas que ha publicado la UAN, 
en su página oficial.

RENUNCIA KORENFELD A LA CONAGUA DESPUÉS 
DE HABER SIDO DESCUBIERTO UTILIZANDO 

HELICOPTERO DE DICHA DEPENDENCIA PARA 
USO PARTICULAR.

- - - - - - -
Resultó ser muy tarugo
y pasarse de la raya
debió usar mejor un burro
para darse sus paseadas

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Anuncian horarios de final 
de Concachampions

México avanza tres lugares y se 
ubica en el 18 del ranking de FIFA

Zur ich .  La  se lecc ión 
mexicana de futbol avanzó tres 
lugares en el ranking mundial 
de la Federación Internacional 
de Futbol Asociación (FIFA), 
colocándose en el lugar 18, 
durante la actualización en el 
que Alemania sigue como líder.

Luego de los triunfos de 
México frente a Paraguay y 
Ecuador durante la reciente fecha 
FIFA, los dirigidos por Miguel 
Herrera consiguieron escalar 
peldaños en la clasificación del 
máximo organismo del futbol 
internacional.

Con 937 unidades, el Tri 
se coloca en el segundo 
lugar de la clasificación de 
la Confederación de Futbol 
de Norte, Centroamérica y 
el Caribe (Concacaf), detrás 
de Costa Rica y superando 
a Estados Unidos que se 
encuentra en tercer sitio.

Por su parte, Alemania sigue 
el frente con mil 687 puntos, 
seguida de Argentina con mil 
490, mientras que el primer 

movimiento se registra en 
el tercer sitio al que ingresó 
Bélgica tras avanzar un peldaño 
con mil 457 unidades.

Colombia resultó afectado 
descendiendo a la cuarta 
posición con mil 412 puntos, 
seguido de Brasil que ingresa 
al top cinco con mil 354, luego 
del movimiento de Países Bajos 
a la sexta casilla con mil 301.

Portugal, séptimo en la 
clasificación, es el único que se 
mantuvo en su posición anterior 
dentro de los primeros 10 de 
la lista, mientras que Uruguay, 

Suiza y España ingresaron al 
top ten, en octavo, noveno y 
décimo lugares, de manera 
respectiva.

1. Alemania (1687)
2. Argentina (1490)
3. Bélgica (1457)
4. Colombia (1412)
5. Brasil (1354)
6. Países Bajos (1301)
7. Portugal (1221)
8. Uruguay (1176)
9. Suiza (1135)
10. España (1132)
…
18. México (937)

Bogotá. El ex astro del futbol 
Diego Armando Maradona pidió el 
jueves la salida del suizo Joseph 
Blatter de la presidencia de la FIFA, 
lo calificó de corrupto y confió en 
el triunfo del príncipe jordano Ali 
Bin Al Hussein, a quien apoya 
para las elecciones en el máximo 
organismo rector del balompié 
mundial.

Maradona, quien llegó a Bogotá 
para jugar el viernes en la noche 
un partido en apoyo a la paz en 
Colombia, criticó fuertemente la 
gestión del actual presidente de la 
FIFA y sostuvo que la candidatura 
del príncipe Ali tiene posibilidades 
de ganar en las elecciones del 
29 de mayo, en las que Blatter 
buscará su quinto mandato.

"Los cortos no los voy a 
abandonar jamás (...) pero 
estoy con muchas más 
ganas de ir ahora con el 
príncipe Ali a pelearle la 
FIFA al corrupto de Blatter", 
sostuvo en una conferencia 
de prensa en Bogotá.

Maradona, quien l ideró a 
Argentina para ganar el Mundial 
de 1986 en México y brilló en el 
Napoli de Italia, dijo que apoya 
al príncipe jordano porque "no 
tiene necesidad de robar, tiene 
su dinero, y tiene mucho. No 
tiene necesidad de hacer lo que 
hace Blatter, de creerse el todo 
poderosos del fútbol cuando no 
pateó una pelota".

El argentino afirmó que el 

proyecto de su candidato incluye la 
construcción de canchas de fútbol 
en sectores pobres de países de 
África y de América Latina como 
Colombia y Ecuador para apoyar 
a los niños y buscar talentos.

"Yo creo que tenemos muchas 
chances de pegarle una patada 
en el culo a Blatter, sin ninguna 
duda", comentó Maradona en 
medio de risas de los asistentes.

"Estoy motivado para ir a decirle 
Blatter: Ándate, basta, ya está 
(...) ya nos hiciste mucho daño", 

México, DF. Los horarios 
de la final de la Liga de 
Campeones de Concacaf 
entre América y el Impact 
M o n t r e a l ,  e s c u a d r a 
canadiense que juega en 
la MLS de Estados Unidos, 
se dieron a conocer este 
jueves.

A falta de nombrar a los 
árbitros para los encuentros, 
el partido de "ida" se 
efectuará en punto de las 
20:00 horas el 22 de abril 
en la cancha del estadio 
Azteca.

Mientras que, la revancha 
será el 29 del mismo mes 

en territorio canadiense, 
en el Olympic Stadium a 
las 19:00 horas tiempo de 
México.

Esta será una final inédita, 
a lasque Águilas llegaron 
tras recuperarse de un 3-0 
y en casa doblegaron 6-0 
al Herediano, de Costa 
Rica para quedarse con 
el boleto a la disputa por 
el campeonato con global 
de 6-3.

Por su parte, el Impact 
sufrió de más, pero gracias 
al gol de visitante dejó en el 
camino al también cuadro 
tico Alajuelense al empatar 
4-4 en el acumulado.

aseguró el ex futbolista de 54 años.
Por otra parte Maradona, quien 

actualmente presenta un programa 
de televisión, pidió el fin del 
conflicto armado en Colombia 
con la negociación de paz que 
mantienen el Gobierno y la guerrilla 
de las FARC en Cuba.

En el partido para apoyar la paz 
en Colombia participarán junto a 
Maradona viejas glorias del fútbol 
de este país sudamericano, pero 
estarán ausentes por compromisos 
deportivos las principales figuras 
internacionales del momento como 
James Rodríguez y Radamel 
Falcao García.

"Me siento orgulloso de poder 
estar, de poder ser una pieza 
más de un partido por la paz que 
Colombia ya está mereciendo, ya 
está en las puertas de la paz, basta 

de violencia", dijo el argentino.
"Hoy más que nunca Colombia 

quiere la paz y el mundo quiere 
la paz para Colombia, eso es lo 
más importante", agregó al insistir 
que es importante apoyar a los 
hombres y mujeres que buscan 
poner fin a un conflicto armado 
de más de medio siglo a través 
de la negociación.

Maradona elogió a la selección 
colombiana de fútbol que avanzó 
hasta cuartos de final en el Mundial 
de Brasil y sostuvo que la ausencia 
por lesión del delantero Falcao 
García impidió que ganará la Copa 
del Mundo.

"El Pelusa" se refirió a James 
Rodríguez, mediocampista del 
Real Madrid y goleador del pasado 
Mundial como "un zurdo, talentoso, 
exquisito y elegante".

Pide Maradona salida 
de Blatter de la FIFA
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El senador Manuel Cota 
Jiménez, presidente de la 
Confederación Nacional 
Campesina, advirtió hoy que 
es urgente invertir más en la 
investigación y capacitación 
del campo mexicano, a fin de 
enfrentar el reto de alimentar 
dentro de 35 años a más de 
150 millones de habitantes.

Al asistir con la representación 
de los campesinos del país a 
la Clausura del Centenario del 
Natalicio del doctor Norman E. 
Borlaug –premio nobel de la 
Paz—y de la celebración en 
México de los Premios Mundial 
de la Alimentación y Borlaug 
de Campo 2014, el líder de la CNC recordó 
al científico al parafrasear que “hay que darle 
a la agricultura y a la ganadería prioridad de 
inversión sobre los demás sectores, pues así 
la humanidad no pasará hambre”, expresó.

Al doctor Norman E. Borlaug se le considera 
el “Padre de la Revolución Verde” que desde 

México salvó de la hambruna a la India y 
Pakistán, entre otros países y quien por eso 
recibió el Premio Nobel de la Paz en 1970, 
por salvar la vida de millones de personas.

El senador por Nayarit, Manuel Cota Jiménez, 
fue uno de los oradores del evento desarrollado 
en las instalaciones del Centro Internacional 
de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT) 

ubicado en Texcoco, estado de 
México, en el que participaron el 
doctor Sanjaya Rajaram, Premio 
Mundial de Alimentación 2014, el 
doctor Bram Govaerts, Premio 
Borlaug de Campo 2014 y el titular 
de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Social, 
Pesca y Alimentación, Enrique 
Martínez y Martínez.

Al rendir homenaje al hombre 
que más que nadie combatió el 
hambre en el mundo,  el también 
presidente de la Comisión de 
Agricultura y Ganadería en el 
Senado de la República ofreció 
a la comunidad científica del 
CIMMYT  su alianza en materia 
legislativa, porque en la CNC, 

aseguró, “estamos convencidos de que 
invertir en la investigación agropecuaria es 
hacerlo por la producción y el desarrollo del 
campo mexicano”.

En su momento, el Premio Mundial de 
Alimentación, Sanjaya Rajaram –originario 
de la India y naturalizado mexicano--, se 

  Rinden homenaje al Padre de la 
Revolución Verde, Norman E. Borlaug

pronunció también por fortalecer la investigación 
agropecuaria para salir airosos de los retos 
inmediatos del calentamiento global, la sequía 
e inseguridad alimentaria, sobre todo si se 
considera que para el año 2050 habrá que 
alimentar a 9 mil 200 millones de habitantes 
en el planeta.

Sostuvo que el sector privado es esencial 
en este objetivo, por lo que le pidió no tener 
miedo a invertir y de esta forma responder a 
las necesidades de la producción de alimentos.

“Lo que hagamos en 2015 sellará el destino 
de 2050 en México y el mundo. No queremos 
un planeta con millones de pobres; producir 
es el reto de hoy en día”, sentenció.

A su vez, el titular de la SAGARPA 
consideró que con hambre no podrá haber 
paz en el mundo. Se refirió al problema 
del minifundismo en México; también a los 
productores de clase mundial que tiene el 
país y a “la mucha confianza en el trabajo 
que hace el senador Manuel Cota Jiménez, 
tanto en lo legislativo como en su liderazgo 
social al frente de la CNC”.

Al homenaje asistieron también John 
Snape, presidente de la Junta de Consejo 
del CIMMYT; Jeanie Laune—Borlaug, hija 
del doctor Norman E. Borlaug, de quien se 
develó una estatua al final del evento, y 
Thomas Lumpkin, director general del Centro 
Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo.
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Por Mary Castro 

Lana teñida, hilos 
pegados con cera, 
diseños en pintura, 
animales en madera 
y metal con chaquira 
multicolor, artesanía 
m ís t i ca ,  danza , 
mús i ca ,  cu l t u ra 
ancestral y tradición, 
es la Expo-Artesanal 
“Creación Nayarita” 
en la plaza principal 
de Tepic frente a la 
Presidencia Municipal 
que se realiza del 
28 de marzo al 
13 de abril con la 
presencia de 350 
artesanos de distintas 
comunidades. Venga, 
acérquese y conozca 
el mágico mundo 
de los huicholes 
nayaritas.

Sociales

Expo-Artesanal “Creación Nayarita”
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Bahía de Banderas

La elección por las diputaciones federales 
particularmente en el tercer distrito se está 
volviendo cruenta, fuerte, competida, donde, 
a pesar de un arranque flojo por parte de cada 
uno de los partidos con sus candidatos, poco 
a poco, día a día, se va subiendo de nivel.

En el caso particular de Bahía de Banderas, 
municipio que forma parte del tercer distrito que 
postula a JasmínBugarín, una joven entusiasta 
con mucha simpatía, se dice por parte de 
analistas políticos que aquí se definirá el triunfo 
de los vencedores.

Y es que históricamente Bahía de Banderas 
es el municipio que más votos aporta en cada 
elección y a pesar de que en el 2011 aquí en 
el municipio ganó el Partido Acción Nacional 
la presidencia municipal, prácticamente nadie 
se acuerda, pues los panistas como gobierno 
solamente duraron unos días, ya que su presidente 
municipal Rafael Cervantes, para pronto brincó 
a las filas del partido tricolor durante una visita 
del entonces candidato Peña Nieto.

Pero luego, en el 2014 los priístas lograron 
sobreponerse al llevar a la presidencia municipal 
a su candidato priísta, José Gómez Pérez, quien 
a casi siete meses de gobierno parece que ha 
respondido a las expectativas ciudadanas.

Obviamente el trabajo del presidente 
municipal, como lo dijimos en la entrega del 
día de ayer, influirá en los resultados de esta 
elección federal, favoreciendo a la candidata 
Jasmín Bugarín, quien debe saber que la gente 
de Bahía de Banderas ha ido convenciéndose 
del PRI, en calidad de gobierno.

También, el día de ayer decíamos que el 
trabajo de los regidores será fundamental para 

que los ciudadanos de los pueblos den su voto 
a la candidata priísta.

La demarcación número 1 es probablemente 
la más grande y significativa, pero además, 
aglutina a los pueblos de la costa de Bahía 
de banderas, esos pueblos que durante años 
se han quejado por falta de atención de los 
gobiernos municipales.

Y así, rápidamente, llegan a nuestra mente 
los momentos en que el presidente municipal 
en cuestión de dos o tres días, recientemente 
rehabilitó las entradas de tres importantes 
poblaciones: Sayulita, San Francisco y Lo de 
Marcos.

Sus habitantes entonces no pudieron 
precisar con certeza hacía cuantos años no 
les arreglaban tan solo sus ingresos de estos 
pueblos. De igual manera, el regidor por esta 
demarcación, ex delegado municipal en dos 
ocasiones de Lo de Marcos, Hermes Ortega, 
ha sido incansable gestor en estos más de 
seis meses.

“En base a nuestro trabajo podemos afirmar 
que la costa se entregará a JasmínBugarín, 

•	 La	costa	de	Bahía	es	para	el	PRI	en	apoyo	de	nuestra	
candidata	Jasmin	Bugarín:	Hermes	Ortega

•	 Hemos	atendido	a	nuestra	gente	y	cumplido	con	
nuestros compromisos hasta donde hemos podido, afirma.

•	 Los	pueblos	de	la	costa	tienen	muchos	rezagos,	pero	
también son muchas nuestras ganas de trabajar”, agrega.

•	 De	manera	incansable	tocamos	puertas	en	todos	los	
niveles de gobierno, por eso es importante que tengamos a una 
representante federal con quien nos apoyemos en el Congreso 

de la Unión, destacó.

El área de Marketing de la Oficina de 
Visitantes y Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC), ha venido realizando 
promociones, concursos y diversas 
estrategias de contenido y viralización 
con distintas finalidades, una de ellas 
es generar tráfico y seguidores de forma 
orgánica, es decir, con un flujo natural 
e independiente a los provocados por 
los posteos impulsados o campañas 
promocionadas.

El caso más reciente fue el concurso 
#RivieraNayaritExtremo, en el que se 
promocionaron en Facebook de forma 
intensa las actividades de aventura y 
ecoturísticas del destino. También se 
reforzó dicho concurso con la Twitter 
Party en el que se usó el mismo hashtag, 
el cual logró posicionar al destino en el 
lugar número tres como Trending Topic en 
México. Así mismo, la difusión a través de 
las publicaciones en todas las plataformas 
digitales de la OVC Riviera Nayarit.

Durante el mes de marzo se efectuaron 
estas actividades que 
generaron 2,627 nuevos 
Me Gusta en la página de 
Facebook. De igual forma 
se hizo promoción en otras 
redes sociales como Twitter 
e Instagram, lo que dio 
como resultado 3’843,792 
impactos, además del 
alcance de 9,371 personas 
a través de los newsletters 
a consumidor y agentes 
de viajes.

“El objetivo de estas 
estrategias es atraer 
v ia jeros  potenc ia les 
reales, no creados como 
los llamados “bots” sólo 
para contar con un número 

alto de fans o seguidores, lo que buscamos 
es gente real, que se interese por el Destino, 
que aspire a visitarlo o desee volver, que se 
vuelva un embajador orgánico de Riviera 
Nayarit” Mencionó el director general de 
la OVC Riviera Nayarit, Marc Murphy.

Ya  s u r g i ó  e l  g a n a d o r  d e 
#RivieraNayaritExtremo

Irving Yáñez Padilla originario de 
Ciudad Nezahualcoyot, Estado de 
México, fue el gran ganador del concurso 
#RivieraNayaritExtremo y podrá disfrutar 
de cuatro días y tres noches para dos 
personas en el hotel Occidental Grand, 
así como diversas actividades de aventura 
y ecoturísticas patrocinadas por Vallarta 
Adventures, Luna Azul Surf School y Vista 
Paraíso.

La OVC Riviera Nayarit, invita a la 
sociedad en general a visitar las redes 
sociales del destino y participar en el 
próximo gran concurso que está por 
llegar. También conoce las promociones 
especiales que ofrecen nuestros hoteles.

Acciones de MKT generan 
seguidores orgánicamente 

v Por: Roberto Cervantes Flores

porque somos un partido que sabe gobernar, 
que sabe dar resultados, que sabe responder 
a la gente, esto ya ha sido comprobado”, 
estableció Hermes Ortega Sánchez.

“Hemos atendido a nuestra gente y cumplido 
nuestros compromisos de acuerdo a nuestras 
posibilidades, los pueblos de la costa tienen 
muchos rezagos, pero también son muchas 
nuestras ganas de trabajar”, reconoce.

“En nuestra calidad de gestor, no de ahora, 
sino de siempre, acostumbramos a ir y tocar 

puertas en todos los niveles de gobierno, por eso 
es importante que tengamos a una representante 
con el perfil de Jasmín en la Cámara Baja del 
Congreso de la Unión”, sostuvo.

Grilla Política:
Ayer se celebró una comida del candidato 

del PAN en San Juan de Abajo, apenas nos 
enteramos, de los otros candidatos nada se sabe 
de sus actividades…Gracias por sus comentarios 
al 3221080620 o a lasemanadenayarit@
hotmail.com

12
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Ixtlán del Río

Por Jorge 
Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit, 
trabajadores que hacían labores 
de excavación con maquinaria 
pesada en la calle Francisco 
I Madero y Avenida Hidalgo,  
presuntamente  encontraron 
un túnel bajo tierra, el cual se 
cree que tiene varios años de 
antigüedad, a un costado de 
la presidencia municipal,   el 
Hallazgo fue el pasado Lunes 
aproximadamente a las 10 de 
la mañana.

E l  operador  de  una 
retroexcavadora al remover 
la tierra con la intención de 
abrir una Zanja, se encontró 
con lo que parecía ser la parte 
inicial de un pasaje subterráneo, 

con una sección en forma de 
arco junto con una especie 
de barda de ladrillo, similar a 
una fosa séptica conectada 
a vieja casa considerada con 
valor histórico,  por lo que 
procedieron a detener los 
trabajos de excavación.

De inmediato trascendió que 
bajo el centro de esta ciudad 
capital corren varios pasajes 
subterráneos y de acuerdo 
con algunos historiadores 
eran utilizados en tiempos 
de la revolución y la guerra 
cristera, por la gente que se 
escondía de los militares en 
ese entonces, se asegura que 
dicho túnel se conecta con la 
iglesia, de Santo Santiago,  
sin embargo se procedió  a 
enterrarlo nuevamente.

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con 
diversas lesiones en el cuerpo 
fue llevado de urgencia al centro 
de Salud local Jesús Rodríguez 
Flores,  de 38 años de Edad,  el 
famoso Chuyaso el Payaso, gran 
músico y cantautor   quien cumplía 
con su trabajo de moto tortillero, 
fue arrollado por una camioneta 
fantasma, cuyo conductor se 
dio a fuga para evadir a las 
autoridades.

Los hechos ocurrieron en 
céntrica calle aproximadamente 15 
minutos antes de la nueve de la 

mañana, cuando repentinamente 
fue golpeado por una camioneta 
Explorer,  cuyo conductor 
presuntamente aprovechó que 
el lesionado quedó tendido sobra 

la cinta asfáltica para darse a la 
fuga, los vecinos dieron aviso a las 
autoridades quienes de inmediato 
hicieron acto de presencia.

Al lugar llegaron elementos 
de la delegación de tránsito del 
estado, para tomar conocimiento 
de los hechos y ordenar que 
la motocicleta fuera llevada al 
patio de la agencia de vialidad, 
mientras se encuentra a la persona 
responsable del percance para 
que responda por los daños 
ocasionados al artista, quien 
convalece en su hogar en espera 
de conocer el nombre de su 
verdugo.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.-En sustancial 
entrevista el director de Seguridad 
pública,  el dinámico comandante 
Nicolás Ramírez Navarro, manifestó 
que el Mando Único policíaco  permite 

sumar esfuerzos para  reforzar 
áreas en seguridad pública, donde 
es la coordinación la herramienta 
fundamental que ha permitido regresar 
a los ciudadanos la tranquilidad.

Su eficiencia y excelente visión 
en este rubro le  ha generado el 

reconocimiento general del  ciudadano 
común, por los excelentes resultados 
en materia de seguridad pública, se 
siente la diferencia  ha bajado la 
incidencia delictiva en la calle y los 
robos a casa habitación lo que ha 
generado que se eleve de manera 

EL NUEVO MERCADO SERA UN CUELLO 
DE BOTELLA: ROBERTO MOJARRO

Atropellan a Jesús Rodríguez 
Flores “Chuyaso el Pasayo”

Por Jorge 
Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
profesor Roberto Mojarro,  
asegura que el nuevo mercado 
Europeo será un cuello de 
botella que impedirá la correcta 
circulación, salvo que le hagan 
un estacionamiento subterráneo 
lo que resultaría costosísimo, y 
sin estacionamiento,  repito será 
un peligroso cuello de botella, 
que limitará los pocos espacios a 

los taxistas con ello reduciendo 
su bienestar.   

Los taxistas  están en crisis 
por el escases de clientes,  no 
podrán ampliar su campo de 
acción y seguirán batallando, 
en términos generales este 
proyecto en esta área no traerá 
beneficio ninguno, tiene que 
buscársele un lugar mejor ubicado 
estratégicamente  para que los  
resultados sean  más positivos 
y se beneficie la población en 
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Buen desempeño policial de satisfacción 
y seguridad a la ciudadanía en Ixtlán 

general incluyendo los visitantes.
Los locatarios y gestores de 

esta obra, deben de aprovechar 
sus derechos solicitando  una 
sucursal o ampliar su  giro 
comercial,  las autoridades 
municipales y estatales deberán 

de reflexionar sobre el caos de 
vehículos que va a provocar la 
creación del nuevo mercado 
al limitar el campo de acción 
vehicular, en términos generales 
no se va a beneficiar nadie, y 
punto.

Encuentran túnel antiguo en 
el	centro	de	Ixtlán	del	Río

sustancial el nivel de bienestar que 
ya se tiene.

Ante el avance de nuevas formas 
delicitas  mas allá de los primitivos 
delitos contra la vida y la propiedad, 
se necesita  de una policía moderna 
con perfiles más específicos en 
forma de investigar en este sentido 
el comandante Nicolás Ramírez, 
promueve que el policía esté en 
constante aprendizaje y que  el 
nuevo policía sea por vocación y 
con compromiso de servicio. 
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PAN	solicita	al	INE	quitar	registro	
al Verde por reiteradas faltas

México, DF. El PAN solicitó 
ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE) que le retire 
el registro al Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) 
porque ha cometido reiteradas 
“faltas graves” a la ley.

El representante del PAN 
ante el INE, Francisco Gárate, 
acompañado de los diputados 
Juan Pablo Adame y Fernando 
Rodríguez Doval, señaló que 
su petición tiene sustento en el 
artículo 456 de la Ley Electoral, 
el cual sanciona con el retiro 
del registro a los partidos 
que cometen faltas graves y 
reiteradas a la Constitución 

y a la ley.

“El Partido Verde es el niño 
malcriado del PRI, es un partido 
rémora que ha vivido siempre 
del PRI y que actualmente basa 
su campaña en una campaña 
aire que está violando la 
constitución y la ley y que un 
voto por el Verde es un voto 
por el PRI”, expresó Adame 
antes de entregar el escrito 
en el instituto.

Los panistas denunciaron al 
Partido Verde también por la 
entrega de kits escolares, ya 
que son “dádivas” elaboradas 
exclusivamente con materiales 

textiles y que tampoco son 
biodegradables.

“Si bien la mochila está 
hecha de textil no podemos 
entender cómo un lápiz, una 
goma, una regla, un reloj 
pueden justificarlos como un 
textil. Es una violación clara a 
la ley”, añadió Adame.

Rodríguez Doval expresó que 
el PVEM ha violado la ley y la 
Constitución de forma grave 
y reiterada, por lo tanto tiene 
elementos para retirar ya el 
registro a un partido que se ha 
conducido toda su existencia 
y en los últimos meses como 

“partido tramposo y que ha 
violado la ley para obtener un 
beneficio”.

Sobre el señalamiento del 
consejero presidente del INE, 
Lorenzo Córdova, de que no se 
guiará por la “estridencia de la 
tribuna” para decidir si retira o 
no el registro al Verde, Adame 

explicó que las autoridades 
electorales deben de escuchar 
a los ciudadanos.

Esto en referencia a la 
petición para que se le suspenda 
el registro al Verde, respaldada 
por más de 58 mil 700 firmas 
en la plataforma de change.
org, en internet.

México, DF.- En sesión privada, 
los siete magistrados del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la 
Federación aprobaron las reglas 
para elegir el próximo lunes 13 
de abril al nuevo presidente del 
organismo, en sustitución de 
Alejandro Luna Ramos, quien el 
20 de abril concluirá su encargo.

Aunque aún no se ha destrabado 
en el Senado de la República la 
designación de quién sustituirá 
a Luna Ramos, los magistrados 

adelantaron que a las 14 horas 
del próximo lunes, se elegirá al 
presidente, con la participación 
del propio Luna Ramos en la 
elección de su sucesor.

De acuerdo a las reglas 
aprobadas, los magistrados 
votarán oralmente en la sesión 
por orden alfábetico, dejando 
hasta el final a Luna Ramos. Las 
reglas establecen que el nuevo 
presidente deberá obtener cuatro 
votos al menos.

Tribunal Electoral elegirá el 
lunes a magistrado presidente

M é x i c o ,  D F . 
La Secre tar ía  de 
Relaciones Exteriores 
(SRE) aseveró este 
jueves que la situación 
del buque Mu Du Bong, 
con pabellón de la 
República Democrática 
Popular de Corea, "no obedece a diferendo 
alguno de índole bilateral y que la decisión 
de no autorizar el despacho del buque 
deriva, exclusivamente, de la necesidad 
de dar cumplimiento a las obligaciones 
internacionales de México como Estado 
Miembro de la Organización de las Naciones 
Unidas".

En un comunicado reiteró que el 14 de 
julio de 2014, el buque Mu Du Bong encalló 
en el área Natural Protegida “Sistema 
Arrecifal Lobos-Tuxpan”, en Veracruz, 
provocando graves daños ambientales. Por 

esta razón, dicho buque fue 
inmediatamente inspeccionado 
por las autoridades nacionales 
c o m p e t e n t e s ,  q u i e n e s 
determinaron que se debía 
reparar el daño y pagar las 
multas que se entonces fueron 

fijadas. El 3 de diciembre de 
2014 se realizó el pago correspondiente.

"En forma casi simultánea", el Consejo de 
Seguridad de las Naciones Unidas notificó 
al gobierno mexicano que había indicios 
de que el buque pertenecía a una empresa 
incluida en la lista de personas y entidades 
de la República Popular Democrática de 
Corea que se encuentra bajo un régimen 
amplio de sanciones del dicho consejo 
desde 2006. Un grupo de expertos de ese 
órgano realizó una visita del 17 al 19 de 
septiembre de 2014 para inspeccionar la 
embarcación.

Retención de buque norcoreano no 
obedece a diferendo bilateral: SRE
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Contraen matrimonio Dominga y Javier
*El evento religioso se llevo a cabo en la iglesia de San Miguel Arcángel 

de la localidad de Tuxpan.

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Viernes 10 de Abril de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1678

Tuxpan

Redacción Gente y Poder 

TUXPAN.- En punto de las seis de 
la tarde de este pasado miércoles 
dio inicio la boda religiosa de la 
Profesora Dominga Betancourt y 
de Javier Sánchez Bernal en la 
iglesia de San Miguel Arcángel, 
donde los ahora recién casados 
aceptaron ante el altar unir sus 
vidas para siempre. 

Armando Eulogio Portillo Sánchez 
y Gabriela Márquez de Portillo fueron 
los padrinos de Matrimonio, de 
anillos Carlos Rodríguez y Rosa Isela 
Portillo, de libro y rosario Gregorio 
Jaime y Naoky acosta de Jaime, de 
laso Refugio Batsabe Sánchez y 
Christian Jair Sánchez, de video y 
fotografía  Rodolfo Portillo y Adriana 
García, de brindis Luis Cruz y Norma 
Leonor González, de cojines Luis 
Carlos Cerda y Sandra Sánchez, de 
arras Dora Angélica Betancourt, de 
pastel Baudelio González y Emma 
Sánchez, de ramo María Guadalupe 
López Hernández, de álbum Yadira 
Elizabeth González, de arroceros 
José de Jesús Gaeta Acosta y 
Génesis Dylin Linares Rodríguez 
y arroceras Jaylene Ariadne Lara 
Rodríguez y Blanca Guadalupe 
Fuentes Godoy. 

La recepción se llevó a cabo en el 
casino ejidal de Tuxpan, donde los 
más de 400 invitados degustaron 
de exquisitos platillos con porciones 
de pollo asado al carbón, sopa de 
arroz y frijoles puercos, mientras 
que integrantes de la conocida 
banda de música de Rosamorada los 
hermanos Galván Junior amenizaron 
el ambiente con lo más selecto de 
su repertorio musical.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Continuando 
con las medidas sanitarias que 
la Dirección de Salud Municipal 
a cargo del Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez, que inició hace 
semanas entre los comerciantes 
expendedores de alimentos del 
Mercado Municipal “Gral. Ramón 
Corona”, y aprovechando que miles 
de visitantes harían uso de los 
locales ambulantes, estanquillos 
y centros botaneros en los días 
vacacionales de Semana Santa 
y Pascua, así con el objetivo de 
que estos comercios brindaran 
un mejor servicio a los clientes 
y entren además en el proyecto 

e intenciones del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores 
de sostener un perfil sanitario que 
evite enfermedades de cualquier 
tipo por problemas con los alimentos 
que se expenden en muy diversas 
formas en todos los puntos del 
municipio donde esto se dé.

Por supuesto estas visitas 
o supervisiones que hacen el 
Lic. Guzmán y su equipo son 
de tipo informativo tratando de 
concientizar a los propietarios de 
esos comercios a entrar en esta 
dinámica que cada día suma más 
adeptos y personal convencido 
de sus beneficios, ya que las 
instrucciones y acciones que hay 
que realizar son muy sencillas 

de llevar a cabo y no requieren 
mayor erogación económica, entre 
otras: que la materia prima esté 
en buenas condiciones, limpia y 
desinfectada; que la preparación de 
los alimentos se lleve a cabo con 
protección personal adecuada, es 
decir, manos limpias, cubre bocas, 
gorro o red que cubra el cabello, 
mandil, etc., se piden acciones tan 
sencillas como que los utensilios 
con que se preparen los alimentos 
se encuentren desinfectados y 
limpios con cloro, agua caliente, 
etc., además de que en esas 
condiciones se encuentre el área 
de elaboración. Que al ofrecer los 
alimentos al público las pinzas, 
cucharas o recipientes estén en 
perfectas condiciones de higiene. 

También que al iniciar las labores 
del día, lavarse las manos hasta la 
altura del codo y después de cada 
interrupción como al ir al baño, 
o hacer otra tarea distinta a la 
preparación de los alimentos, como 
tomar dinero, saludar a alguien 
de mano, limpiarse la nariz, cara, 
etc., se sugiere mantener las uñas 
cortas, limpias y sin esmalte. No 
se debe laborar con personas que 
sufran enfermedades respiratorias, 
gastrointestinales, parasitosis o 
con cualquier tipo de herida.

Es necesario contar con bote 
o cesto para depositar la basura 
y contar con la tarjeta sanitaria 
expedida por la propia Dirección 
Municipal de Salud.

Afortunadamente, tanto en el 
Mercado Corona, como en estos 
puestos de mariscos y centros 
botaneros, la respuesta ha sido 
positiva y en muchos puntos de 
venta ya se ve al personal usando 
gorros, mandiles, guantes y todo 
lo que se pide.

Puestos de mariscos y botaneros también 
fueron avisados sobre medidas de sanidad
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Programación de la Liga 
Municipal de Beisbol de Tepic

Este domingo 12 de abril se reanuda la 
actividad deportiva de Liga Municipal de 
Béisbol de Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ” 
para dar inicio a la tercera fase de la 
temporada 2014*2015 correspondiente a los 
juegos de play*off en lo que será el inicio 
de una interesante continuación después 
de un prolongado receso de dos semanas 
para la mayoría de los equipos.

 
En el grupo #1 se clasificaron los equipos: 

Trapichillo, La Curva, San Luis de Lozada y 
EL Rincón que iniciaran serie de play*off todos 
ellos en serie de cinco juegos como sigue:

 Trapichillo y La Curva terminaron 
dominando las posiciones de su  división 
por lo que tienen el privilegio de iniciar los 
play-off ante sus aficionados.

 En el grupo #2 en otra serie de play-

off que estará muy competitiva y nivelada 
clasificándose para tal fin los equipos: Diablillos 
Hercycel, San José de Costilla, Yaquis e Indios 
de Infonavit Los Sauces.

 
En el grupo #3 habrá juegos de play-

off en los campos de San Luis de Lozada, 
Universidad Autónoma de Nayarit y Unidad 
Deportiva Santa Teresita de esta capital, no 
se los pierda!

 
Programación completa y horarios:
PLAY*OFF

GRUPO #I
Piratas VS. Trapichillo; 10:30 

horas Campo de Trapichillo.
El Rincón VS. La Curva; 10:30 

horas Campo de La Curva.

GRUPO #II
Diablillos Hersycel VS. Yaquis; 

10:30 horas Campo #1 UDST.
Indios VS. San José de Costilla; 10:30 

horas Campo de San José de Costilla. 
GRUPO #III
Rockis VS. Testerazo; 10:30 horas Campo 

de la UAN. 
 La Fortuna VS. San Luis de Lozada; 10:30 

horas Campo de San Luis de Lozada. 
El Molino VS. Ponys; 13:30 horas Campo 

#1 UDST.  
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   *****5 DE ABRIL, INICIO DE CAMPAÑA 
DE LOS CANDIDATOS A DIPUTADO 
FEDERAL. El pasado domingo 5 de Abril, 
dio inicio la campaña de los candidatos a 
Diputado Federal, en la que participarán 10 
partidos políticos con 9 candidatos: Partido 
Humanista (PH), Partido Encuentro Social 
(PES), Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA), Partido Nueva Alianza (PANAL), 
Movimiento Ciudadano (MC), Partido del 
Trabajo (PT), Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Partido Acción Nacional 
(PAN) yPartido Revolucionario Institucional-
Partido Verde Ecologista de México (PRI-
PVEM).En los procesos locales electorales, 
cuando así conviene a los cacicazgos de 
nuestro Estado, a Nayarit lo convierten en 
“punta de lanza”, nombrándolo el parte aguas 
de la democracia en México. Pero a veces, 
lo transforman en “piñata” (políticamente 
hablando) y, ahí nos trae a garrotazos la 
Federación, dijera el pícaro ex–Gobernador 
de Nayarit, Rigoberto Ochoa Zaragoza: 
-“nomás que no nos vallan a hacer otra cosa”-. 
Pero lo más lamentable, es la PUBLICIDAD 
ENGAÑOSA que utilizala mayoría de los 
partidos y el Instituto Nacional Electoral (INE), 
no fiscaliza. Sabemos que los “pesados” 
(llámese consejeros) del Instituto Nacional 
Electoral (INE), así como los magistrados del 
Tribunal Federal Electoral (TRIFE), se valen de 
la ocasión para atropellar a los débiles, a los 
marginados, a los que están en desventaja ¡a 
esos sí! los hacen “garras”. Aunque no exista 
recurso de apelación o de defensa, actúan 
sobre ellos sin ningún concepto regulador. 
DECIR UNA COSA… Y HACER OTRA, es 
el GRAN PECADO de HIPOCRECIA, que 
cristo condena en los escribas y fariseos. En 
las campañas y en la publicidad políticalos 
partidos, hablan de JUSTICIA SOCIAL 
y hacen INJUSTICIAS SOCIALES como 
gobernantes. QUE HABLEN DE LOS ACTOS 
DE CORRUPCION, COMETIDOS POR 
ELLOS, ¡QUE LE DIGAN LA VERDAD AL 
PUEBLO! con mentiras y mensajes inversos, 
con expresiones de lástima, tratan de mover y 
accionar los sentimientos del electorado, para 
arrebatarles el voto. Por otro lado, lucran con 
la angustia, el dolor y las lágrimas del pueblo, 
que vive en la miseria y el sufrimiento, sin 
ningún sentimiento de pertenencia, porque 
no se les permite hacer riqueza personal. 
¡Esas acciones! de los partidos políticos, 
equivalen a traición, pues con engaños 
siguen produciendo pobreza en los pobres 
y apoyando la acumulación de la riqueza de 
los más ricos, la mayoría llenos de codicia 
y soberbia, son perversos. Y en última 
instancia, adoptan posturas de brabucones, 
para sorprender al electorado, queriéndoles 
hacer creer, que verdaderamente si luchan 
por ellos, que si pelean por sus intereses, 

pero ya como funcionarios, se dedican a 
negociar con los grupos de poder.

  
 * * * * * A N TO N I O  E C H E VA R R I A 

DOMINGUEZ, otro que se quiere colgar 
de la fama, del Presidente Municipal de San 
Blas, Hilario Ramírez Villanueva. En días 
pasados el empresario de Nayarit, Antonio 
Echevarría Domínguez, estuvo “golpeando” 
el Presidente Municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez Villanueva, nombrándolo payaso, 
entre otros calificativos, para restarle 
popularidad, porque lo considera un peligro 
para su hijo, Antonio Echevarría García, que 
aspira a ser candidato, a Gobernador del 
Estado de Nayarit, en el próximo proceso 
local electoral del 2015, ya que su hijo no 
tiene la fama ni la aceptación popular que 
tiene el Presidente Municipal de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva. Por ser rico, 
Antonio Echevarría Domínguez, se aprovecha 
de la “influencia” que tiene, es decir; está 
acostumbrado, a que le den la razón aunque 
no la tenga, en todo lo que dice y hace. 
Pero ahí está la historia, que pone a cada 
quién en su lugar. Recordemos el pasado 
proceso local electoral de 1999, cuando el 
pueblo de Nayarit, soportado en una alianza 
de partidos: de la Revolución Socialista, 
del Trabajo, de la Revolución Democrática, 
Acción Nacional (PRS-PT-PRD-PAN), llevó al 
Candidato, Antonio Echevarría Domínguez, 
a ser Gobernador de Nayarit, pero después 
de ser gobernador, Antonio Echevarría 
Domínguez, no cumplió con el Programa 
de Acción de la “Alianza por el Cambio” 
¡¡SE RAJO!!, y fue y se refugió (afilió) en el 
Partido Acción Nacional (PAN), pensó que 
en el Partido Acción Nacional (PAN) IBA A 
ENCONTRAR LA INMORTALIDAD, pero 
se equivocó; pasó de ser un hombre cabal 
a un hombre charlatán. Por otro lado, en 
nada mejoró las condiciones de vida de los 
trabajadores, sin embargo, a los empresarios 
si los apoyó y los fortaleció.

 
  *****EL COORDINADOR DE LA FRACCION 

PARLAMENTARIA, DEL PARTIDO ACCION 
NACIONAL (PAN), diputado, José Ramón 
Cambero Pérez, grita, llora y patalea, en 
las decisiones al aprobar los acuerdos de 
comisiones, que por que están ante una 
mayoría en el Congreso Local. Vemos con 
preocupación como él mismo,el diputado, 
José Ramón Cambero Pérez, expresa y 
comenta, para confundir a la población. 
Convirtiéndose en cómplice en el engaño; 
nomás están en desventaja y mariconean 
y nomas tienen mayoría y hacen lo mismo 
que sus adversarios. Para entender mejor, 
queremos recordar los versos, de una 
canción que dice: “verdad que duele, que 
no es lo mismo”. Los Nayaritas sabemos 

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Reviso pues la fecha de la prensa y me 
parece que ayer decía lo mismo, (Silvio 
Rodríguez) Como en cada proceso electoral 
los medios de comunicación electrónicos, 
impresos y ahora los alternativos y la Internet, 
registran el acontecer diario y actividades de 
la clase política y los personajes que andan 
campañeando en las 17 entidades del país. 
El proceso rumbo al 7 de junio fecha en que 
se celebra la elección, se aprecia más pan 
y circo, los mismos mensajes y críticas de 
uno y otro lado, vil guerra sucia, que en 
nada contribuye a la tan llevada, traída y 
costosa democracia de México. 

El único interés de las corrientes políticas 
es la lucha por el poder, en que los titiriteros 
manejan a sus mascaritas carnavaleras, que 
sienten contar con el mérito, arraigo y carisma 
para convencer y engañar al electorado de 
ser la mejor opción. Los candidatillos llegan 
a las colonias muy sin pena ni gloria, y 
tocan la puerta de domicilios o convocan a 
pequeñas reuniones de vecinos, pero hay 
desinterés ciudadano, por ello encuentros 
chicos, consecuencia a que el proceso 
se desarrolla dentro de un ambiente de 
hambre, miseria, desempleo, desatención 
médica, falta de servicios o corrupción, 
pero eso les tiene sin cuidado, aunado a la 
inseguridad que impera en varios lugares 
como el gobernado por Aristóteles Sandoval 
en Guadalajara, Jalisco.

 Las plazas públicas son el reflejo del 
desarrollo o miseria de los municipios, los 
ciudadanos desempleados se suman a los 
pensionados y jubilados que frecuentan 
esos puntos de reunión, en que a diario se 
aprecia a jóvenes o adultos con hojitas de 
solicitud de empleos para presentar en tal o 
cual huaracheria, changarro o antro de vicio 
que son las empresas que más proliferan, 
por la falta de creatividad de anteriores 
administraciones. Otro ejemplo de la crisis 
económica, se refleja en el sinnúmero de 
anuncios y letreros con la denominación 

¬se renta¬, eso por avenidas transitables 
o adversas al primer cuadro, dado que 
muchos negocios han dejado de funcionar. 

Eso muestra la falta de movimiento 
económico que solamente lo tienen unos 
cuantos, incluso, ya ni a la gente de reputación 
dudosa les permiten invertir en las ciudades, 
cuando en otras décadas se les autorizará 
poner negocios y que lloviera parejo y se 
mojaran todo los ajenos a las instituciones 
públicas. No obstante, los titerillos que andan 
en campaña, no quieren aceptar la realidad 
que viven las familias en colonias, barrios 
y comunidades de los distritos, en que sus 
actuales representantes populares nomas 
no regresan ni de broma, sabedores que 
el pueblo les reclame o corran el riesgo de 
recibir un recordatorio anticipado al diez 
de mayo.

 Respecto al panorama en comento, el 
combate a la crisis, miseria y desempleo, es 
una mentira, ejemplo, los supuestos apoyos del 
gobierno federal para jóvenes emprendedores, 
mismos que están desconcertados, por 
los requisitos que piden en la solicitud de 
esos aparentes beneficios, entre los más 
importantes que requieren es contar con casa 
propia, primer inconveniente en perjuicio de 
los interesados, porque muchos ciudadanos 
de buen vivir no contamos con casa propia. 

El argumento de la Secretaría de Economía 
del gobierno que está transformando a México, 
es que ellos se manejan con instituciones 
bancarias y para autorizar los recursos 
piden que los beneficiados tengan un bien 
inmueble a su nombre. En esa tesitura, no 
resta más que esperar tiempos mejores 
y observar la respuesta ciudadana en la 
elección del 7 de junio, fecha en que la voz 
populi mexicana pronostica posibles actos 
de violencia u hostigamiento para evitar 
gane tal o cual corriente política, cuestión 
no deseable, pero de resultar verídico los 
medios de comunicación habrán de registrar 
para la historia de este corrupto país ese 
suceso que nos tocó vivir.

¡HAMBRE,	MISERIA	Y	DESEMPLEO	
PERCIBEN	CANDIDATOS	EN	CAMPAÑA!	

y entendemos, que los diputados cuando 
son candidatos,  si deben tener etiqueta o 
razón social de partido, pero ya cuando son 
Diputados, pasan a ser diputados del pueblo 
y para el pueblo, deben quitarse la “camiseta” 
y servir a todos los ciudadanos (a la Nación), 
y no hacerle al “vivo” atendiendo nada más, 
a personas de su partido o compañeros 
de partido. Ellos ya son funcionarios 
públicos, además de recibir un sueldo del 
erario público, hicieron un juramento a la 

Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos (al tomar la protesta de ley), 
donde crean el compromiso como hombres y 
mujeres patriotas, de RESPETAR y HACER 
RESPETAR nuestra CONSTITUCIÓN y las 
leyes que de ella emanen. Y que no hacerlo, 
la nación (su pueblo), se lo demande. En 
Nayarit sabemos que: EL PUEBLO ES EL 
PODER, EL PUEBLO ES EL GOBIERNO y 
es el que DECIDE Y ORDENA (con su voto), 
quién quiere que lo gobierne.
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Los resultados preliminares de un estudio muestran 
buenas posibilidades de su efectividad con tumores 

cerebrales y el cáncer de mama
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Examen de ADN puede detectar 
riesgo de cáncer de mama: científicos

La mariguana puede ayudar a frenar 
el desarrollo del cáncer: científicos

Cien t í f i cos  b r i tán icos 
desarrollaron un examen 
para ana l izar  e l  ác ido 
desoxirribonucleico (ADN) en 
mujeres, con el fin de detectar 
los riesgos potenciales de 
obtener cáncer de seno.

El estudio publicado en la 
revista del Instituto Nacional 
del Cáncer analizó el material 
genético de 65 mil mujeres 
europeas a través de un examen 
que podría prevenir el cáncer 
de seno y salvar muchas vidas.

Los autores crearon una 
escala de riesgo poligénica 
(ERP) y descubrieron que 
aquellas mujeres con una 
historia de cáncer de seno en 
su familia tienen un riesgo más 
alto de desarrollar tumores 
malignos.

Los científicos revelaron 77 

marcas genéticas que indican 
si una mujer está en mayor 
riesgo de desarrollar cáncer 
de seno.

La coautora del estudio, 
Montserrat García Closas, 
afirmó que este examen puede 
ser utilizado junto a otro métodos 
como las mamografías.

"Nuestro estudio es el más 
definitivo hasta ahora para 
mostrar los claros beneficios 
de utilizar tests genéticos. Es 
muy importante que este tipo 
de examen se use de manera 
amplia en los sistemas de salud 
y no sólo en investigaciones", 
subrayó la doctora del Instituto 
Nacional del Cáncer.

JERUSALÉN, ISRAEL.- 
Científicos israelíes han 
descubierto que la cannabis 
puede ayudar a frenar el 
crecimiento de algunos 
tumores cancerígenos, según 
los resultados preliminares 
de una investigación que se 
realiza en el Instituto Tejnión 
de la ciudad de Haifa (norte). 

Conocida ya por sus 
efectos paliativos en este 
tipo de enfermedad, los 
investigadores del Tejnión 
han decidido dar un paso 
adelante y estudiar si esta 
planta, en todas sus variantes, 
puede ser también empleada 

como medio de lucha activa, 
informa hoy el diario Haaretz. 

Los resultados preliminares 
muestran buenas posibilidades 
de su efectividad con tumores 
cerebrales y el cáncer de 
mama, aunque los científicos 
siguen investigando con otros 
tipos. 

La investigación, que 
comenzó hace un año y 
está dirigida por el profesor 
Dedi Meiri, de la Facultad 
de Biología, se centra en el 
citoesqueleto y los procesos 
de división celular, tanto en 
las células sanas como en 

las cancerígenas. 

"En una investigación que 
hice en Toronto busqué todo 
tipo de materiales que afectan 
a la estructura de la célula", 
dice el investigador, cuyo 
equipo ha conseguido que 
una células cancerígenas en 
el cerebro se autodestruyan 
con la ayuda de uno de los 
componentes activos de la 
planta. 

Se trata de un proceso que, 
conocido por el nombre de 
"apoptosis", ya había sido 
investigado con éxito por 
científicos españoles y ahora 

R o b e r t o  R a m í r e z , 
subdirector jurídico de la 
Comisión Nacional del Agua, 
asumirá de manera interina 
el cargo de director general 
del organismo.

Esto luego de que este 
mediodía renunció David 
Korenfeld a la Conagua, 
una vez que el presidente 
Enrique Peña Nieto aceptó 
su dimisión.

Korenfeld, en conferencia 
de prensa, ofreció "una sincera 

disculpa" y dijo que los seres 
humanos "debemos tener la 
valentía de aceptarlo (un error) 
y asumir las consecuencias 
de ello".

A d i fe renc ia  de  lo 
acos tumbrado en  las 
conferencias durante la 
gestión de Korenfeld, los 
reporteros no pudieron 
ocupar las primeras filas 
en el auditorio. El espacio 
estaba reservado para los 
colaboradores del titular de 
la Comisión.

Subdirector jurídico de Conagua 
quedará como director interino

Meiri trata de descifrar cómo se 
produce exactamente y por qué 
la célula cancerígena consigue 
eludirlo y reproducirse. 

Su investigación preliminar 
concluye que el cannabis 
logra activar este mecanismo 
de autodestrucción. 

"El cannabis logró por 
lo visto activarlo pero no 
sabemos cómo. Pero hemos 

logrado también un proceso 
igual con el cáncer de mama", 
apunta. 

Aún así, el investigador 
opta por la prudencia y afirma 
que aún es temprano sacar 
conclusiones sobre los efectos 
del cannabis en este tipo de 
enfermedad, porque se trata 
de un campo, dice, que es 
relativamente nuevo y requiere 
aún de mucha investigación.
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Compostela
*En Compostela

*Como dirigente del MT

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—Previo a la culminación 
del periodo vacacional de Semana 
Santa y de Pascua, la Dirección 

de Protección Civil y Bomberos 
de Compostela, destaca no solo 
por el cúmulo de servicios que 
ofreció al turismo que visito 

los destinos de playa de 
este municipio en materia 
de prevención, rescates 
a c u á t i c o s ,  a t e n c i ó n 
médica, localización de 
personas extraviadas, sino 
por el auxilio prestado a 
conductores de automóviles.

 Durante este periodo 
vacacional que está a 
punto de concluir, el tráfico 
vehicular y  el exceso 
de vacacionistas de los 
diferentes estados del país, 
extranjeros y locales, obligo 
a la dirección de Protección 
Civil y Bomberos a reforzar 
el operativo de vigilancia 
en los destinos turísticos 
del Municipio, como Rincón 
de Guayabitos, Los Ayala, 
La Peñita, Chacala, El 
Capomo, Punta Raza y 

Platanitos, en cuyos lugares se 
mantendrá la vigilancia hasta el 
próximo domingo 12 de abril a fin 
de seguir garantizando la seguridad 
de los visitantes y familias.

Este lunes pasado en punto de 
16:30 de la tarde, el campamento 
de Protección Civil y Bomberos 
instalado en el Puerto de Chacala, 
informo a personal de Profepa, del 
avistamiento de un Delfín muerto 
y en estado de putrefacción, 
cuyo animal era acercado por 
las olas del mar hacía la zona 
de restaurantes y su rescate fue 

necesario para evitar 
los fétidos olores que 
despedía afectaran a 
los vacacionista

Cabe mencionar 
que Voluntarios de 
Protecc ión Civ i l , 
realizaron maniobras 
con una manta que 
instalaron mar adentro 
y en la playa para 
efectuar el rescate del cuerpo 
sin vida del Delfín, cuyo objetivo 
fue logrado tras el esfuerzo 
que realizaron durante más 

de 20 minutos y 
pos te r i o rmen te 
fue el cadáver fue 
entregado a la 
Profepa que será 
la encargada de 
realizar los análisis 
y  muestras para 
determinar la causa 
de la muerte y 
proceder con el 
destino que darán 

a este mamífero acuático.

El titular de Protección Civil 
y Bomberos, José Fernando 
Mendoza Valdovinos, aseguró 
que por indicaciones de la 
Alcaldesa Alicia Monroy Lizola, 
continuará con el operativo 
de vigilancia en las playas en 
coordinación de esfuerzos con las 
diversas instancias de Gobierno 
y corporaciones policiacas para 
garantizar la seguridad, salud y 
atención a la población, así como  
turismo durante su estancia los 
destinos de playa del Municipio 
de Compostela.

Protección Civil y Bomberos continúa  
operativo de vigilancia en zona turística

Compostela, Nayarit.- Por Donkey- 
Tras considerar que el trabajo de los 
Comités de base que conforman el 
Movimiento territorial del Municipio 
de Compostela, es fundamental para 
impulsar la participación social y el 
Desarrollo del Municipio, el presidente 
de esta organización priista, J. 
Guadalupe Martínez Dueñas,  dijo 
que su principal reto fortalecer su 
estructura territorial y sectorial a fin 
de garantizar un mejor trabajo de 
gestión y beneficios para las familias.

Dijo que a pesar del corto tiempo 
que llevar al frente de su Organización 
se han reestructurado la mayoría de 
Comités y se está trabajando en todo 
el Municipio, para de una vez por 
todas hacer la integración completa 
de las células sectoriales del MT.

Martínez Dueñas, reconoció que 
para lograr los objetivos establecidos 
por el Movimiento Territorial, 
se requiere realizar acciones y 
actividades sociales y culturales 

Trabajo de gestión social y atención a demandas 
de la gente, prioridad de Martínez Dueñas

que arrojen resultados precisos, 
que garanticen la Organización, 
Pa r t i c i pac ión  C iudadana  y 
coordinación de esfuerzos con los 
tres niveles de Gobierno, persiguiendo 
un objetivo, que es  generar beneficios 
a la población en su conjunto y  en 

esa tarea estamos trabajando.

 Por ello, dijo, que los Comités 
de base lo integran ciudadanos que 
buscan en la organización conjunta, 
la solución de las necesidades más 
urgentes de una colonia, barrio o 
sector, como lo son servicios básicos 
y ejemplifica el suministro de agua, 
drenaje, luz eléctrica y otros, por 
lo que el dirigente insiste en que la 
participación de los comités, será 
vital en la gestión social ante las 
autoridades correspondientes en la 
función básica y prioritaria, además 
de abanderar causas sociales de 
beneficio colectivo, siguiendo los 
procedimientos legales.

Los Comités de base –señala 
Lupe Martínez-, desarrollan acciones 
de carácter social en barrios y 
colonias, actividades impulsadas 
por las dirigencias, que busca atraer 
beneficios inmediatos para las familias 
más necesitadas, así como para 
personas de la tercera edad que se 
encuentran solas y abandonadas, 
“para lograr esto se tienen que 
organizar diversas actividades como 
son posadas, rifas, eventos culturales 
con el objeto de captar recursos, que 
sean destinados para la compra de 
despensas, luminarias, festivales 
infantiles en barrios y colonias, 
medicamentos y ayudas a familia 
numerosas con material didáctico 

y útiles escolares”.
De esta forma expresó que la 

estructura tendrá explícitamente 
que realizar los encargos, en cada 
una de las carteras que hayan sido 
electas, que serán fundamentalmente 
enfocadas en la actividad que les 
fue conferida.

Sin embargo dijo que siendo una 
organización de afiliación priista, la 
estructura del Movimiento Territorial 
se integra de lleno a la campaña de 
la candidata a diputada por el  Distrito 
lll, Jasmin Bugarin, a quien llevará 
al triunfo para que los reclamos de 
la gente lleguen hasta la máxima 
tribuna de la Nación
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TECUALA.- En la segunda reunión 
de los productores del sorgo, lanzan un 
ultimátum  a todos los comparadores o 
“coyotes” del grano antes mencionado, 
“si no pagan el precio que el productor 
nayarita está pidiendo no saldrá un 
solo camión cargado fuera de los 
municipios, y de todo el estado donde 
se siembra sorgo” y esto según es 
desde las Varas hasta este municipio, 
al principio el mencionado del norte 
de Nayarit, líderes de los productores 
del sorgo que estuvieron presentes 
en esta reunión fueron el presidente 
y líder de los sorgueros del norte del 
estado de Nayarit, don Heriberto López 
Rojas  el popular TITIYO, Fausto López, 
Ramón Huerta, Federico Romero, los 
representantes de los comisariados 
ejidales de este municipio, el Ingeniero 
Pedro Lizárraga, el representante de 
los comisariados ejidales  en estas 
reuniones, el profesor y presidente 
del comisariado ejidal de Milpas Viejas 
Edgar Hernández Carrillo.

También el doctor Andrés Bogarin, 

Ultimátum: Ni un grano de 
sorgo y alto a las trilladoras  

Continúa Pag. 21
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Rogelio Rivera González, Guadalupe 
Colio,el director de desarrollo agropecuario 
en el municipio José López, José Huerta, 
Gregorio Huerta, Ciro Jaramillo, y muchos 
productores más los compradores  o 
coyotes como el productor los menciona 
Salvador Huerta, Víctor Eloy Jiménez 
Partida, Salvador Aguilar, la señora 
Charo, el doctor Daniel de San Felipe, 
los compradores de Rosamorada 
y de Chilapa, y entre otras cosas 
varias acusaciones que hacían algunos 
compradores de parte de los productores 
como fue el caso de Fausto López y su 

compadre Víctor Eloy Jiménez Partida.
Donde el primero acusó al comprador 

de romper el acuerdo de no cargar un solo 
camión que saliera de este municipio, 
Fausto aseguraba que “el Ingeniero 
Eloy había sacado dos camiones 
cargados de su acopiadora para su 
venta y además dijo que tenía pruebas 
de eso”  a lo que esto el Ingeniero Eloy 
le contestaba “ yo no sé qué tiene mi 
compadre en contra mía pero yo no le 
he hecho nada, y mienten quien diga 
que yo he sacado un grano fuera de la 
acopiadora de mi propiedad” a lo que 

este reportero inmediatamente se dio 
la tarea de preguntar al acusador si 
era cierto que tenía pruebas de eso 
nos las mostrara,  a lo que el productor 
Fausto López nos pidió una espera, 
cosa que nunca nos comprobó lo que  
antes había dicho públicamente en 
la reunión, quedando esto como una 
vacilada nada más.

El siguiente acusado fue Salvador 
Huerta, quien aceptó que el si había 
sacado dos cargas pero porque se lo 
habían pagado a dos mil cuatrocientos 
la tonelada, eso sí fue cierto rompiendo 
el acuerdo total al que habían quedado 
la reunión pasada cosa que la mayoría 

de los asistentes a esta gran reunión 
de sorgueros enfadados de lo mismo 
empezaron a salirse, en esta reunión 
estuvo presente como invitado especial 
el presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga, el presidente de los comisariados 
ejidales del municipio Edgar Hernández 
pidió que se haría de aquí en adelante 
con los acuerdos tomados en esta 
asamblea dijeron PRIMERO-¡NI UN 
GRANO DE SORGO FUERA DEL 
MUNICIPIO HASTA QUE NO QUE DE 
ARREGLADO EL PRECIO QUE SE ESTA 
SOLICITANDO!- SEGUNDO ¡PARO 
TOTAL A LAS MAQUINAS TRILLADORAS 
EN EL CAMPO DONDE HAYA ESTE 

PRODUCTO!. TERCERO SANCIONES U 
OTRO CASTIGO AQUIEN VIOLE ESTOS 
ACUERDOS QUE AQUÍ SE TOMARON 
Y PIDIO LA MANO A LEVANTADA PARA 
QUE ESTO QUEDARA ASENTADO EN 
LOS ACUERDOS TOMADOS ESTE 
DIA MIERCOLES -9 DE ABRIL DEL 
2015,  A LO CUAL TODOS LOS AHÍ 
PRESENTES ALEVANTARON SU MANO 
EN SEÑAL DE ACEPTACION! Para 
clausurar este gran reunión pidieron 
al presidente municipal Lucio Santana, 
que diera por terminado estos trabajos  
a lo cual accedió  ala petición dando por 
terminada la segunda reunión formal de 
los productores del sorgo.
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Organizaciones campesinas inservibles 
para el campo: Heriberto Castañeda

Municipios

No soy improvisada y conozco 
a la gente: Jasmin Bugarin

*	Mientras	que	se	sigan	politizando	los	programas	al	campo,	este	seguirá	en	
caída	libre	al	cementerio,	no	existe	dirigentes	ni	organizaciones	que	defiendan	

al campo ni al campesinado.

22

Por Donky

Compostela, Nayarit.- Soy 
mujer de retos, de trabajo y de 
compromisos, a eso he venido a 
Compostela, no solo a que conozcan 
mi trabajo y mi trayectoria política, 
sino también a comprometerme 
con la gente, y decirles que 
juntos podemos transformar 
a este municipio gestionando 
desde el Congreso de la Unión 
más recursos y programas para 
traer empleos, más obras de 
infraestructura y mejoramiento de 
servicios públicos, apoyos para los 
sectores productivos, entre ellos 
a mujeres emprenderás, expreso 
la candidata del PRI a diputada 
federal por el Distrito lll, Jasmín 
Bugarin Rodríguez en entrevista 

con los medios locales.

Tras culminar el encuentro que 
sostuvo con gente de la sociedad 
civil, militantes y simpatizantes del 
Partido Revolucionario Institucional, 
Bugarín Rodríguez-sostuvo que 
su participación como candidata a 
diputada federal por el Distrito lll, 
es reto más que hará posible con 
el apoyo de la gente que confía en 
nosotros, que sabe hoy en día los 
jóvenes tenemos la oportunidad de 
cambiar el rumbo de México, por 
eso quiero ser su diputada,  ser su 
voz en el Congreso de la Unión.

 La abanderada del PRI, dijo 
que ganara la elección federal 
del día 7 de junio;  “porque no soy 
improvisada, conozco a la gente 

y conozco la problemática de los 
11 Municipios que conforman el 
Distrito lll, y sabemos cómo hacer 
las cosas para abatir sus rezagos, 
por eso estoy en Compostela 
para visitar a las familias y asumir 
compromisos, que seré una diputada 
siempre dispuesta atender sus 
demandas, pero también para 
invitarlos a que voten por Jasmín 
Bugarín, porque juntos podemos 
hacer mucho por sus colonias, 
barrios y comunidades  

Señaló que la estrategia a seguir 
en esta nueva empresa es el 
trabajo, recorrer el territorio, visitar 
los once municipios, demarcación 
por demarcación, comunidad por 
comunidad, ejido por ejido, colonia 
por colonia, para que conozcan a 

Jasmin Bugarín, sus propuestas, 
su capacidad y el trabajo que 
la respalda, sobre todo para 
comprometernos con la gente.

Al referirse a sus propuestas 
como candidata a legisladora 
federal, Bugarin Rodríguez fue 
clara al señalar que el sentir de 
la gente es la economía, que 
por ello se necesita generar más 
empleo, generar más riquezas y 
generar más recursos para que le 
vaya bien a la comunidad, pugnar 
por que lleguen más obras a los 
pueblos, mejores caminos, mejor 

infraestructura, agua potable, 
servicios públicos, sobre todo traer 
más apoyos y beneficios para las 
familias para que se refleje en 
el hogar, que le vaya bien a los 
hombres y mujeres de trabajo, 
al campesino, al ganadero, al 
jornalero, al transportista, que le 
vaya bien a las mujeres, trayendo 
proyectos productivos para las 
amas de casa, con los jóvenes 
para generar más espacios de 
educación y cómo prioridad empleos 
para generar la economía y el 
bienestar para Nayarit

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El candidato a diputado 
federal por el Partido Acción Nacional 
en el Tercer Distrito Electoral, Heriberto 
Castañeda Ulloa, dejó claro que la economía 
no solo de su distrito, sino de todo el 
estado, se fundamenta en el campo, por 
lo que en ese sentido la entidad como el 
distrito el que representa económicamente, 
están en precaria situación.

Explicó, que el campo no solo está 
agonizando, sino que se le están dando 
sus “santos óleos”, porque autoridades, y 
propios dirigentes de las organizaciones 
campesinas, tienen en el total abandono 
al campo y a los campesinos, y son solo 
organizaciones de papelito, inservibles para 
el campo, y dañinas para el campesinado.

Detalló el abanderado panista a la 

diputación federal por el Tercer Distrito 
Electoral, que con estos señalamientos 
no se busca una confrontación, ni mucho 
menos un enfrentamiento con los dirigentes 
de las organizaciones campesinas como 
sería la CNC, ya que su pretensión es 
solo señalar las dolencias que sufre el 
campo y las consecuencias directas que 
este abandono acarrea, pero sobre todo, 
el compromiso de buscar mecanismos 
reales y sin tintes políticos, para apoyar a 
resolver los graves problemas que tiene 
el campo nayarita y del país.

La apatía que ha ocasionado el abandono 
del agro nayarita, es precisamente a que 
dicha organización campesina, pertenece 
a un partido político que es el PRI y 
no puede ir en contra ni denunciar los 
tropiezos o la falta de políticas públicas 
para el campo, porque es precisamente 
su partido el que gobierna a nivel 
federal y en lo local, por lo que deben 
solapar y esconder los estragos que se 

están registrando, mencionó Heriberto 
Castañeda Ulloa.

Los diferentes cultivos, propios de la 
región, aún cuando existe productividad, 
se pierde y los campesinos quedan 
endeudados,  porque no ex is te 
comercialización, no existe un mercado 
donde vender dichos productos del campo 
y cuando lo encuentran, los precios 
están relativamente por los suelos, lo 
que representa que ni siquiera saquen 
lo que invirtieron en el cuidado y en la 
misma cosecha.

Ante esta situación, se hace necesario 
y será mi compromiso asumir retos 
firmes y serios y no politiqueros, como 
los que se han estado asumiendo para el 
campo, en donde sus dirigentes asumen 
posturas de defensa al campo, pero de 
índole de proyectos políticos, es decir 
para favorecer a su partido, pero nunca 
al campesinado mucho menos al campo 
para hacerlo capitalizable y mayormente 

productivo.
Heriberto Castañeda Ulloa, aseguró 

que para sacar adelante al campo, se 
hace necesario asumir compromisos y 
posturas antipartidista, es decir que no 
sean con interés de fortalecer y darle 
presencia a ningún partido político, como 
ha venido sucediendo con la CNC con 
el PRI.

La desesperación, coraje, impotencia y 
hasta rabia del campesinado es patente y 
notoria, debido a que año tras año, pese 
a que tienen buenas cosechas, pierden 
y quedan endeudados porque no hay 
comercialización, y ahora se le une, la 
falta o tardanza de los apoyos al campo 
con sus insumos, lo que ha provocado 
que la producción se vea muy mermada, 
y en eso se debe de trabajar en materia 
legislativa, cosa que ha quedado de lado 
y solo palabras y buenas intenciones 
es lo que se ha escuchado, pero de 
resultados nada. 
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*Enloquece Águeda, culpa de todos sus males al gobierno

PGR se presta al contubernio para 
fabricar delitos: Águeda Galicia 

La dirigencia municipal del PRD en Santiago deja 
solo al candidato a diputado federal Saulo Lora

Por: MARIO LUNA

Todo indica que el mal actuar, 
el mal proceder que ha estado 
realizando la dirigente del SUTSEM, 
Águeda Galicia Jiménez, la ha 
trastornado y enloquecido, al 
grado de que ahora culpa de todos 
sus males al gobierno, prueba 
de ello, es que ayer a tempranas 
horas, acudió a las instalaciones 
de la delegación de la PGR, a 
denunciar al mandatario estatal por 
persecución política, calumnias y 
difamación, así como para declarar 
sobre las investigaciones que la 
dependencia federal lleva a efecto 
por lavado de dinero.

Hay que recordar que dichos 
señalamientos sobre lavado de 
dinero, evasión fiscal, involucran 
a Águeda Galicia, derivado de 
una investigación que se lleva a 
efecto contra Martha Martínez, 
quien es la persona a quién la 
lideresa la compra las telas de 
los uniformes y que se menciona 
como la prestanombres de la líder 

sindical.

Es por ello, que haciéndose 
acompañar por alrededor de 
un centenar de trabajadores de 
gobierno y del ayuntamiento, que 
por cierto no sabemos si pedirían 
permiso sin goce de sueldo, si 
serán trabajadores que laboran 
por la tarde o que si están en 
vacaciones, hicieron presencia en 
la PGR, para apoyar y solidarizarse 
con su dirigente sindical.

Dijo Águeda Galicia, que la 
demanda que tiene la PGR en 
contra de Martha Martínez y de 
ella, es calumniosa, ya que la 
PGR, dio trámite a una denuncia 
anónima, lo que hace sospechar 
que hasta esta autoridad, está 
en contubernio y  prestándose a 
fabricar delitos.

Es por ello que la denunciante 
mencionó que ella estará exigiendo 
ante el ministerio público de la 
federación y ante el propio delegado 
de la PGR, que presenten a la 

persona que trajo ese expediente, 
que contienen puras calumnias, 
ya que lo único que pretenden es 
demeritar la imagen y trayectoria 
de alguien como yo, que me he 
dedicado por más de 30 años 
luchando a favor de los trabajadores; 
no se vale que esta estrategia de 
desprestigiar a los sindicatos y a 
sus dirigentes se lleve en Nayarit, 
ya que todo ello es tendencioso y 
no se puede permitir.

Dijo que ella estará declarando 
ante el representante social de 
la federación, para frenar los 
abusos de este gobierno, el cual 
lo hace para no darles la toma 
de nota , para no cumplir con 
las obligaciones que tiene con 
los trabajadores, refiriendo que 
gobierno debe el aumento del 
2014, deben los uniformes del 
2014 y que los del 2013 tampoco 
los han pagado, deben millones de 
pesos al fondo de pensiones, deben 
recategorizaciones, y muchas 
prestaciones que vienen en el 
convenio laboral y su estrategia 

es seguirles deteniendo la toma 
de nota, dijo Águeda Galicia.

Denuncio que existe un acoso 
laboral contra todos los trabajadores 
que apoyan al SUTSEM, por lo que 
su presencia en la PGR es para 
aclarar y hacerles notar que están 
dando entrada a una demanda 
anónima y sin fundamentos, ya 
que hasta involucran a toda su 
familia, a un hermano que ya 
está muerto, a sus hijos que nada 
tienen que ver con el sindicato, 
por lo que ahora exigiremos que 
el gobierno se ponga las “pilas” 
para trabajar, cumpliendo con 
sus obligaciones y respetando la 
autonomía del sindicato.

“No es posible que digan de 
mí, que tengo prestanombres, 
que tengo empresas en otros 
estados y en Estados Unidos, pero 

en esa demanda nadie la firma, 
es anónima, no tiene fecha, pero 
alguien tuvo que haber presentado 
dicho expediente, el cual no tiene 
nada en mi contra, porque si hubiera 
algo aun por pequeño que fuera, 
ya me hubieran encerrado, por 
ello reto a este gobierno a que 
presente o busque pruebas en 
mi contra”.

En mi denuncia ante la PGR, 
involucro al gobierno estatal, para 
que me comprueben que me robo 
el dinero del fondo de pensiones, 
cuando quien lo maneja es la 
Secretaría de Finanzas de gobierno, 
a la empresa de los uniformes los 
paga el gobierno directamente 
a ellos, por lo que iré a fondo 
caiga quien caiga, porque ya es 
momento de frenar estos abusos, 
dijo Águeda Galicia.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
¿A que está jugando el 
PRD?,dijeron simpatizantes 
del partido del sol azteca, al ver 
al candidato a diputado por el 
primer distrito electoral Saulo 
Lora Aguilar, realizar visitas 
entre los locatarios del mercado 
Héroes de la Revolución 
solamente acompañado por 
la brigada de apoyo.

Las fuentes solaztequistas 
mencionaron que donde se 
encontraba el presidente del 
comité directivo municipal, 
Pablo Estrada Sánchez, los 
mismos regidores emanados del 
mencionado instituto político, 
Javier Jamit Quiñones, y 
Jashive Modad , o ya de perdida 
el Veracruzano radicado en Villa 
Hidalgo Oziel Salas Valdés, Los  
entrevistados mencionaron 
que el Gastroenterólogo Lora 

Aguilar, pudiese ser el mejor 
candidato en estos momentos 
para que ocupe la curul que 
en breve dejará con más 
pena que gloria, Juan Manuel 
Rocha Piedra, sin embargo tal 
parece que las directivas del 
partido que fundara el  hijo 
de “Tata Lázaro” Cuauhtémoc 
Cárdenas, andan negociando 
la participación del galeno 
nacido en Acaponeta, para que 
gane el regordete del Gallo 
Arellano, o cuando menos 
eso parece.

“Saulo Lora, posee carisma 
y presencia en el electorado 

además de ser universitario, 
tiene todo para ser el próximo 

diputado federal por el 
primer distrito electoral, sin 

embargo el no ver a la directiva 
acompañándolo en el reto 
que enfrenta de ser diputado 
federal, parece no importarle a 
los líderes del partido, quienes 
prefieren seguir enfrascados en 
luchas estériles por posicionar 
en las campañas a sus cuates 
y compadres, que enfrentar 
una campaña que bien podrían 
ganar con el candidato de lujo 
que representa Saulo Lora. 
Pero si van a dejarlo solo 
mejor hubieran buscado a otra 
persona que les sirviera de 
carne pa’ los leones”, dijeron las 
fuentes visiblemente molestas 
ayer en la Plaza Hidalgo.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- “La 
campaña a diputado federal es corta, 
pero no por eso menos apasionante”, 
dijo ayer,poco antes de salir al poblado 
de Ruiz Nayarit, el candidato por el 
Movimiento Ciudadano Ingeniero 
Rodrigo Ramírez Mojarro.

-Relativamente son 60 días de 
campaña y es corto el tiempo, pero 
gracias a dios en el andar en este 
avance de la política hay la llevamos 
poco a poco, la campaña inició el 
pasado domingo 5 de abril Rodrigo, 
pero la pregunta es la gente, ¿cómo 
te ha recibido?

-“fíjate Chema que gracias a Dios 
hemos recorrido varias colonias de 
aquí de Santiago, y hemos tenido 
muy buena respuesta y no hemos 
escuchado más que lo mismo Santiago, 
para los santiaguenses, y la verdad 
que con afecto nos abren las puertas 
de sus casas y muy, muy bien nos 

han recibido”.
-Rodrigo Ramírez, el Licenciado 

Vallarta Chan, acaba de ser nombrado 
candidato suplente a diputado federal 
consideras tú, que con la adhesión 
de Vallarta Chan a la campaña del 
Gallo Arellano, esta repunte.

-“No, no creo que repunte para 
nada prácticamente el que va a la 
cabeza es el Gallo Arellano, y es el 
Gallo el que en caso de ganar ira al 
congreso, no Lucas Vallarta, entonces 
en esta campaña necesariamente se 
necesita alguien de Santiago, y del 
distrito que conozca la problemática 
del campo, para que pueda llevar a 
la cámara de diputados la voz que 
queremos que se escuche en el 
congreso de la unión”.

-Las quejas más sentidas que hayas 
escuchado de parte de la ciudadanía, 
¿cuáles han sido, Ingeniero Ramírez?

-“Fíjate Chema, en la cuestión de las 
quejas, pues son diferentes si hablamos 

del campo donde prácticamente no 
se ha recibido ningún apoyo, nos 
encontramos olvidados por el gobierno 
federal este año se dejó de sembrar 
prácticamente el 35 por ciento del 
total de las hectáreas registradas en 
el patrón de SAGADER, si hablamos 
del campesinado de la gente que 
vive del jornal pues también ellos se 
sienten olvidados porque dicen que 
el gobierno nada más se preocupa 
por los productores, pero la gente 
que trabaja el jornal, prácticamente 
estos se encuentran en  el olvido, si 
hablamos del sector salud pues es la 
quejadera, lo primero que ve el paciente 
a la entrada del seguro popular es 
una lona donde los trabajadores piden 
que se les cubra el sueldo que les 
adeuda el  gobierno, y cuando logra 
entrar el paciente te das cuenta que 
en el mismo no tienen ni siquiera una 
jeringa para inyectar. Y en lo que 
refiere a la educación pues realmente 
no es la excepción, la gente es triste 
Chema; encontrarnos con muchachitos 
con excelentes promedios y que 

terminan ahora en junio 
su bachillerato, y no van 
a poder entrar a terminar 
una licenciatura por falta 
de recursos y el gobierno 
federal ni el gobierno estatal 
se preocupa por becar 
a los mejores promedios 
de nuestro estado, en el 
congreso de la unión hay 
que presentar iniciativas de 
varias leyes, necesitamos 
que si hablamos del campo 
necesitamos volver atrás tomar lo 
bueno de los tiempos pasados donde 
sabíamos y entendíamos que si 
sembrabas con un precio fijo era lo 
mejor, porque ya sabíamos a lo que 
le íbamos tirando con la producción 
que más o menos estimábamos en 
la parcela, y ahí ya más o menos le 
inviertes a lo que vas a cosechar. En 
el sector salud necesitamos que se 
haga un muy buen presupuesto para 
haya una mejor atención médica, 
porque es desesperante que te den 
citas con el especialista y te den 

una cita a 4 o 6 meses y que en ese 
lapso el paciente puede morir, y en lo 
que refiere a la educación debemos 
de entender que es lo que nos va a 
sacar adelante a los mexicanos ya 
que entre mayor educación haya 
podemos sacar adelante al país, y 
con eso levantaremos su economía, 
pero eso se va a lograr conjuntando 
a todos los mejores promedios todo 
eso lo podemos lograr fiscalizando 
muy bien los recursos que tenemos 
en México”. Puntualizó el candidato 
del MC a diputado federal Rodrigo 
Ramírez Mojarro.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
“No po’s con el secretario nomás 
no arreglamos nada; porque 
el muchachillo ese dice no 
estar autorizado, y po’s así 
pa’que chingados queremos 
una autoridá”.

De esa forma se expresaron, 
ayer un grupo de personas 
que arribaron a la presidencia 
municipal procedentes de la región 
de las Haciendas, del secretario 
del ayuntamiento Cristian Madera 
de León; quienes solicitaban 
la intervención de la alcaldesa 
Fátima del Sol, para que fuera el 

conducto ante el gobernador 
para que les rehabilitaran 
las carreteras que conducen 
a los balnearios, una vez 
que estamos en la semana 
mayor del periodo de los 
días santos. 

E l  d i r ec to r  de  l a 
corresponsalía de Gente y 
Poder que andaba por esos 
lugares les preguntó que 
si habían hablado también 
con el diputado Benigno 
Ramírez, ya que en lo que 
refiere a gestoría también 

es co-responsable.

En ese sentido los declarantes 
exclamaron: “¡¡Uhhh!!Al Beni, 
nada más lo vemos cuando acude 
el gobernador a las Haciendas, o 
cuando se trata de coronar reinas.
Pero es rete harto difícil poder 
encontrarlo. Por eso venimos 
con la presidenta Fátima, para 
ver si por su conducto podía 
hablar con el gobernador para 
que nos mandara un camión de 
volteo, para echarle a los pozos 
que son enormes”.

“Sin embargo ahora que 
venimos a la presidenta; y al 
no encontrar a la presidenta, 
decidimos ir con el secretario 
el mentado Cristian; quien de 
plano nos mandó a la chin…
Diciéndonos que él nada podía 
hacer al respecto. Y pues ni 
siquiera nos dio para echarnos 
unos tacos aquí a la vuelta. Por 
lo que a ver que les decimos 
a nuestra gente allá en las 
Haciendas; sobre todo a los 
ramaderos de las playas del 
Colorado, quienesfueron los que 

se cooperaron para darnos algo 
de dinero para que viniéramos 
a Santiago a ver a la presidenta 
Fátima; solo que al no encontrarlas 
nos atendió el muchachillo 
ese; quien más que funcionario 
parece monito con ojos, ya que 
no resuelve nada”.Señalaron los 
Hacendeños, quienes antes de 
despedir la entrevista dijeron:“¡allá 
los esperamos, cuando vayan 
en busca del voto, pal mentado 
Gallo, que más bien parece 
guajolote!...” dijeron riéndose 
por la expresión de uno de ellos.

La campaña a diputado federal es corta pero no por 
eso menos apasionante: Rodrigo Ramírez Mojarro

*	Dijeron	ayer	un	grupo	de	hacendeños:	“nomás	es	un	
monito con ojos”; añadieron.
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